

## MARRUECOS

## De Melilla

## Llegada de indígenas.

MELILLA. (Sábado, tarde.) Con la ocupación de Ifrit Aissa ha aumentado el número de indígenas que acudían a la plaza desde que se ocupó Imussaten Taratut.

Últimamente han venido a Melilla 60 familias.

El comandante general ha ordenado que en Imussaten quede tan sólo la Policía indígena.

## Lucha grecorromana.

Han dado principio en el Kursaal las luchas grecorromanas, en las que toman parte los luchadores Elzecondo, Backerrei, Sullivan, Madralik y Randolfi.

## De Tetuán

## TELEGRAMA OFICIAL

TETUÁN 14, a las 21. Comandante en jefe a ministro Guerra.

Esta tarde, próximamente a las cuatro, pasaron río cuatro merodeadores para robar ganado pastaba poca distancia vado Majasni, y al ser sorprendido por fuerza de fuerte cercano y una sección de Caballería indígena que pasaba de servicio, se inició tiroteo de una a otra parte, coincidiendo con paso de brigada Aguado, que venía del Martín en paseo militar, a alguna distancia de donde ocurría el hecho, que causó la muerte del cabo Blas Sierra Díaz y herido el soldado José Peñol, ambos regimiento Wad Ras.

Los moros dejaron al retirarse un muerto en el río, que recogió un soldado, llevando además un herido.

## De Larache

## TELEGRAMA OFICIAL

LARACHE 15, a las 2,25. Comandante general a ministro Guerra.

Destacamento tabor Arcila Duar Yelir auxilió anoche habitantes poblado Halua para rechazar grupos yebalas que intentaban robar ganado de dicho aduar.

Hoy llegó sin novedad a Cuesta Colorada convoy conduciendo provisiones para dicha posición, manifestando jefe de la misma que al amparo de ella vivaqueja esta noche recido número de moros pacíficos con rebañes reses, que conducen a Tànger.

Esta tarde ha salido para Arcila vapor «Silvestre», desde donde conducirá mañana doce enfermos para Cádiz.

Sin más novedad.

## De provincias

## Salida aplazada.

CADIZ. (Sábado, tarde.) El transporte «Almirante Lobo» ha aplazado su salida para Larache esperando el cargamento de harina que llegará de Córdoba.

También cargará 500 postes y cable para el telegrafo.

## Esperando enfermos.

Por la noche se espera la llegada del vapor «Silvestre» conduciendo 70 enfermos.

Como medida sanitaria se ha dispuesto que este vapor y todos los que procedan de Larache no atraquen en el muelle, pues aun que la peste se considera terminada, habrán de seguir aún los barcos de esa procedencia las vías reglamentarias.

## Noticias de El Garb.

De Larache han llegado el teniente don Blas González y el comandante D. Arturo Lezcano, del regimiento de Guadalupe.

Este último sigue con la mano izquierda casi inútil, a consecuencia de la caída que sufrió del caballo, en el combate del 23 de septiembre.

Mañana marchará a Valencia en el correo.

Dice que todo el territorio del Garb está realmente pacificado; pero que no puede confiarse en que la paz sea muy duradera, porque los moros notables siguen en el campo, y el Raisuli continúa amenazador y reclutando gente, aunque inútilmente, pues las caballos están muy escarmentadas por los durísimos castigos que les han hecho sufrir las fuerzas del general Silvestre.

Este sigue en Larache, sin combates ni escaramuzas, desde hace muchos días.

Confirma el comandante Lezcano que la salud es buena en general, incluso en Alcazarquivir.

## Expedición de enfermos.

CADIZ. (Sábado, noche.) Llegó el vapor General Silvestre, procedente de Larache y Arcila.

Trae nueve oficiales y treinta soldados que regresan enfermos.

## Mañana desembarcarán.

Dicen que en aquella zona continúa la tranquilidad.

## DIPUTACIÓN PROVINCIAL

## SESION DE AYER

Empieza la sesión a las once y media de esta mañana bajo la presidencia del Sr. Díaz Agero.

Queda aprobada el acta de la anterior.

Se justifica haber sido nombrados maestros interinos de la Escuela graduada del Hospicio, con el sueldo anual de quinientas pesetas, D. Luis Raimundo Porras, D. Eduardo Bustamantes y D. Juan Angel Sevilla.

Quedan aprobados los gastos ocasionados

con motivo del viaje a esta corte del presidente de la República francesa, con el voto en contra de los Sres. Largo Caballero y Heredia; no porque las cuentas presentadas no fuesen transparentes, sino porque no podían estar conformes con gastos de ninguna clase por tal concepto.

Se da cuenta del presupuesto presentado por los arquitectos provinciales referente a los gastos que ha de ocasionar el traslado de la Diputación al edificio del Gobierno civil, cuyo presupuesto asciende a 24.000 pesetas.

Acto seguido se acordó estudiar detenidamente el asunto para ver si hay modo de hacer alguna rebaja en la cantidad presupuesta.

Se presentan sobre la Mesa los datos relativos a la elección del diputado electo D. Lázaro Martín Pindado pedidos por la Diputación provincial al gobernador civil de Madrid.

Se suspende la sesión por quince minutos, y reanuda léese el dictamen de la Comisión permanente de actas, en el que se propone sea proclamado diputado provincial D. Lázaro Martín Pindado.

El Sr. Soria, en representación del señor Martín Pindado, hace uso de la palabra, y afirma que en la próxima sesión asistirá el nuevo diputado.

El Sr. Largo Caballero se lamenta de que el Sr. Martín Pindado no haya venido hoy a la sesión, como es costumbre en casos análogos.

Dice que se alegrará que cuanto antes tome asiento el Sr. Martín Pindado, y entonces tendrá el gusto de debatir con él y aclarar ciertos extremos.

Son aprobados varios dictámenes de las Comisiones de Fomento, Personal y Beneficencia, haciendo uso de la palabra los señores Largo Caballero, De Carlos, Senra, Aguilar, Soria, Freire y Pérez Magnin.

Entáblase animado debate entre los señores Aguilar y Largo Caballero al tratar de asuntos relacionados con la Comisión de personal, respecto a nombramientos de inspectores para el Hospicio, por insistir el señor Largo Caballero que eran ilegales.

El Sr. Aguilar sostiene que dichos nombramientos son con carácter interino, cuyos nombramientos se imponen para el buen orden del establecimiento.

También dice dicho diputado provincial que en breve presentará a la Diputación la Memoria que ésta le encargó relacionada con el Hospicio.

El Sr. Mendaro y del Alcázar se adhiere a lo dicho por el Sr. Largo Caballero, extendiéndose en varias consideraciones pertinentes al caso, afirmando, como el Sr. Largo Caballero, que tales nombramientos, aun cuando en concepto de interinos, hallábanse en contra de lo acordado por la Diputación.

Tercia en el debate el Sr. De Carlos en el sentido expuesto por los Sres. Largo Caballero y Mendaro.

El presidente, Sr. Díaz Agero, propone que la Diputación podía acordar les fueran abonados sus haberes a los inspectores interinos, cesando inmediatamente en sus cargos.

El Sr. Aguilar insiste en que los nombramientos eran absolutamente legales, toda vez que en el reglamento así se establece, insistiendo en que hállese conforme con que se les abonen los haberes a los inspectores nombrados; pero no conforme en que cesasen en su interinidad.

Seguidamente hace uso de la palabra el Sr. Castelló, aludido por varios representantes de la provincia para que tercié en el debate, y dice que el Sr. Aguilar hizo los nombramientos con arreglo a las necesidades apremiantes que en dicho Centro existen, extendiéndose en amplias consideraciones referentes a los abusos que se habían registrado en dicho Centro, en donde imperaba una especie de cabos de vara para castigo de los asilados.

El discurso del Sr. Castelló es escuchado con profunda atención.

Dice que si el Sr. Aguilar había hecho los mencionados nombramientos, había que creer en la necesidad de los mismos.

Después de larga discusión se acuerda sean abonados sus haberes a los inspectores interinos nombrados y cesen en sus cargos.

El acuerdo fué tomado con el voto en contra del Sr. Aguilar.

Terminada la orden del día, se entró en la hora de ruegos y preguntas, haciendo uso de la palabra los Sres. Largo Caballero, Soria, Senra, Rich y Aguilar.

La sesión duró tres horas.

La próxima se celebrará el sábado inmediato.

## TEATRO REAL

## Abono a funciones de tarde.

El abono a funciones de tarde que se celebrarán en este teatro en domingo ha despertado excepcional interés en el público madrileño, como lo demuestra el hecho elocuentísimo de que la mayor parte de las localidades, singularmente las de palcos por asientos, que están casi agotadas, se encuentran ya comprometidas.

Tiene todo esto una lógica explicación, no sólo por la comodidad de la hora de comenzar las representaciones, pues en ningún caso darán principio antes de las cuatro y media de la tarde, sino también en el interesante repertorio y en la interpretación de éste, en la que lucirán sus eminentes méritos los prestigiosos artistas que forman el elenco del regio coliseo.

El abono continúa abierto en las oficinas de la contaduría de este teatro, de once a una y de tres a seis de la tarde.

## DIALOGOS DE ACTUALIDAD

## Selección al revés

—Ya fueron proclamados por la Junta del Censo los nuevos ediles. Y como consecuencia tenemos en perspectiva un Municipio parcialmente renovado.

—¿Cómo lo hará? ¿Tendremos que añorar otros Ayuntamientos, de lamentable memoria?

—No hay modo de decirlo.

—¿Y en qué se funda?

—En que todos los partidos madrileños eligen sus candidatos mediante una inexplicable selección al revés. Está tan desacreditada la investidura concejal, que sólo aspiran a ella los que no se sienten con bríos para desempeñar otros cargos de más relieve. Las mismas agrupaciones sedicentes democráticas, que designan a sus mandatarios por medio de antevoceaciones, no consiguen singularizarse con elecciones acertadas. Claro que se da alguna excepción, pero únicamente sirve para confirmar la regla. La honrada clase de taberneros, tan poderosa en Madrid, se lleva, en las adjudicaciones de concejales, partes leoninas. En las asambleas previas de los Casinos y Comités, se impone con las armas invencibles de su vinícola influencia. Hay también el caciquillo de distrito, que no pudiendo ser concejal a causa de la ley Mellado ó de conveniencias particulares, trabaja en pro de una medianía oscura, cuando no de una nulidad sin defensa, para que le sirva de instrumento. Luego, el favor oficial ó la disciplina opositorista obran el milagro de que sea proclamado administrador de los ciudadanos intereses un innominado, casi analfabeto, ó un honorable vecino que nunca se preocupó de los múltiples problemas vitales para la urbe madrileña.

—Sin embargo, los avelandados en la villa y corte nos quejamos amargamente de lo pésimo que es la Administración municipal.

—No tenemos razón. Si todos, dentro de nuestros respectivos partidos ó agrupaciones, impidiéramos que triunfasen, en las batallas preliminares por la concejalía, los inmorales ó los torpes, los Municipios madrileños no serían lo que son, por nuestra desgracia. Pero nos encogemos imbecilmente de hombros, no votamos, ó emitimos el sufragio obedeciendo recomendaciones ó estímulos de cofradía ideológica, y así sale ello. El tabernero de la esquina, el abogado sin pleitos, el electorero de la calle inmediata, escalan los escaños municipales. Luego nos da vergüenza de que el exponente edilicio de la capital de España sea tan poco brillante. Maldecimos, nos indignamos y nos complacemos en llamar venales a los que, en la mayoría de los casos, no cometen otro pecado que el grave de no entender una palabra de las cuestiones que les someten. En muchas peñas de café ha sido muy reído un despacho de Reinosa, donde se describe el singular espectáculo dado por los electores de dicha localidad santanderina. Sólo votaron dos de ellos, y lo hicieron en favor de un desgraciado, que cuando no lleva maletas a la estación, pide limosna por las calles. Durante cuatro años, ese pobre hombre administró, legalmente, los intereses colectivos. Y todavía es posible que quienes contribuyeron a la farsa se consideren cautos y agudos, cuando merecen un diploma de bobos de solemnidad.

—En Madrid no ha sucedido eso.

—Ha sucedido algo peor. En Madrid fueron a los colegios electorales muchos miles de hombres, que antes de salir de su casa no se plantearon el problema gravísimo de su responsabilidad moral, no se preguntaron, irresoluto el ánimo, inquieta la conciencia, si al votar a Pérez realizaban una buena acción ó cometían un crimen. Conozco a un ciudadano que se pasa el día lamentándose de que no se puede vivir en la capital de España, de que el precio de las viviendas desnivela enormemente los presupuestos familiares, de que no hay higiene, ni limpieza, ni urbanización, de que en su barrio, apenas llueve, es preciso marchar con zancos... Pues bien. Ese ciudadano votó a un hombre de quien no oyó hablar nunca, y que seguramente no hará nada por que desaparezcan los males que tanto le exasperan.

—No exagere usted. Entre los elegidos hay algunos que cumplirán bien su mandato.

—Apuesto doble contra sencillo a que no pasan de seis los que, interrogados acerca de las cuestiones municipales, puedan dar contestación satisfactoria.

—Son mucho peores los especialistas.

—Tiene usted razón. Por fortuna, el día 9 fueron derrotados tres muy notables. Hubiera sido absurdo que, después de lo que se habló de ellos, les hubiésemos declarado puros como el ampo de la nieve.

—Ya ve usted cómo se ha adelantado algo.

—No lo creo así. Es posible que hayamos escapado de los inmorales; pero habrá sido para caer bajo el yugo de los inútiles. Y no sé qué es peor, si la administración de los inteligentes poco escrupulosos y más partidarios de su bien que de la recta gerencia de los intereses ajenos, ó la actuación ciega, inhábil, negativa, de los no preparados para el cargo de concejal.

—¿Usted, qué preferiría?

—Es muy difícil decidirse en tal dilema. Pero, si desde luego prefiero a los inmorales inteligentes. Precisamente por serlo, removerían el pantano. La mansa gestión de los zolitos es mucho más peligrosa.

—¿Y si hay una conjunción de individuos pertenecientes a ambas clasificaciones?

—Tal vez ocurra así, y entonces nuestra desdicha será sin límites. Predominarán los inmorales técnicos. Los honrados torpes desempeñarán el mismo papel que el coro en las tragedias griegas.

—¿Se acuerda usted de aquel Municipio opositorista madrileño donde figuraron hombres eminentes de casi todos los partidos?

—Sí. Lo hizo muy mal; pero esto no desmiente mis aseveraciones. Los ilustres burgraves que se brindaron a administrarnos tenían otras cosas que hacer. Les faltaba tiempo para acudir a las Comisiones y estudiar los expedientes. Embargaba su atención la política general española y no se cuidaban de la vida madrileña. Yo no pido que Azcárate y Mella, Dato y Montero Ríos, Melquiades Álvarez y Besada sean concejales de Madrid. Pero en todos los partidos hay hombres de segunda fila. Entre ellos y entre los neutros bien conocidos y estimados por gremios y colectividades no políticas, puede buscarse, seleccionando con habilidad, teniendo el necesario cuidado escogitivo, los cincuenta ciudadanos que nos hacen falta, honrados é inteligentes, conocedores de los problemas madrileños, libres de extrañas sugestiones inconfesables. Madrid tiene más de 600.000 habitantes. ¿No habrá medio centenar de ellos aptos para la concejalía, tal como yo la concibo?

—Por lo visto, no. Si los hubiera, ¿administrarían los señores que ahora lo hacen y los que, desde primeros de año, les ayudarán en tarea tan desastrosa?

FABIAN VIDAL

## El conflicto de Riotinto

## Actitud de los huelguistas.

HUELVA. (Sábado, tarde.) Los huelguistas de esta ciudad continúan en actitud intransigente, y se niegan a aceptar las bases aprobadas en el mitin de Nerva.

Se han repartido unas hojas, que contienen dichas bases.

Al pie de las hojas figura un boletín para que los obreros lo firmen, exponiendo su conformidad ó disconformidad con las bases, cuya votación se verificará mañana.

Ha llegado el propagandista Egocheaga, entrevistándose con Perezagua, a fin de gestionar la celebración de un mitin para esta tarde.

Los obreros se muestran hostiles a ambos propagandistas, por considerarles como agitadores políticos.

La situación se agrava, pues los obreros de Riotinto no entrarán el lunes al trabajo, por solidaridad con los huelguistas de Huelva.

## El mitin obrero.

HUELVA. (Sábado, noche.) Se ha celebrado el anunciado mitin de obreros, que ha estado desanimadísimo.

Egocheaga hizo historia de la huelga y las circunstancias que en ella han concurrido, haciendo resaltar el triunfo conseguido por los obreros, con la consecución de muchas de sus peticiones.

Aconsejó a sus compañeros de trabajo que deben reanudar su faena, pues la miseria se desarrolla de modo alarmante en la zona minera.

Otros oradores se mostraron partidarios de no volver al trabajo hasta que comiencen a regir las bases acordadas en Nerva.

Después la asamblea acordó que durante el día de mañana se celebre votación individual.

Después de la votación se celebrará otro mitin.

Me aseguran que los obreros de Riotinto se hallan dispuestos a reanudar el trabajo el próximo lunes, sea cual fuere el acuerdo que recaiga en la votación.

## INFORMES OFICIALES

El Sr. Sánchez Guerra manifestó ayer tarde que el conflicto de Riotinto presentaba hoy un aspecto más tranquilizador que anoche, estando pendiente la solución de un mitin que se iba a celebrar hoy y de una gestión del gobernador cerca del director de la Compañía.

Se lamentó el ministro de que unos cuantos agitadores soplen los rescoldos para reproducir la agitación en sentido revolucionario.

El Gobierno, cuando se trata de un conflicto social derivado de la lucha del capital y el trabajo, tiene que mantener una conducta muy distinta que cuando se convierte aquél en revolucionario.

Son, pues, dos cosas muy distintas, que el ministro hizo resaltar muy marcadamente, para afirmar que también serían dos las conductas que seguiría el Gobierno frente a aquéllas.

Terminó diciendo el Sr. Sánchez Guerra que eran las corrientes tan favorables a la solución del conflicto, que de no haberles faltado la luz eléctrica anteanoche en la Casa del Pueblo, la huelga estaría ya resuelta.

El señor ministro de la Gobernación volvió anoche a tener una nueva conferencia con el gobernador civil de Huelva.

La conferencia, que empezó poco después de las once, terminó cerca de la una y media de la madrugada.

Nada quiso adelantar el Sr. Sánchez Guerra a los periodistas de cuanto le transmitiera el Sr. Rivadulla limitándose a expresarles que sus impresiones eran mejores que en el día anterior, y creemos que esa reserva que el ministro adoptara se debe principalmente a no estar vencidas aún dificultades que se presentan por lo que respecta a la huelga de Huelva y a las que parece no son ajenos los trabajos de elementos interesados en que el conflicto no se solucionase.

## LOS ARCHIVEROS BIBLIOTECARIOS

## Reformas necesarias.

Para el Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.

Cuatro años, Excmo. Señor, han transcurrido desde que el modesto escritor inició en las hospitalarias columnas de este ilustrado diario la campaña, que ya toca a su fin, encaminada, más que al logro de ventajas materiales para el Cuerpo facultativo de Archiveros bibliotecarios, a que se honra en pertenecer, a procurar la difusión de la cultura y la conservación de los preciados tesoros que en nuestros archivos, bibliotecas y museos se conservan.

La bondad de los ministros que con anterioridad a V. E. han tenido a su cargo la pública instrucción facilitó intensamente la ruda tarea; algunas de las ideas en mis artículos desarrolladas encontraron honrosa y franca acogida y tuvieron su actuación práctica en disposiciones gubernativas, cuyo oportunismo, ó mejor necesidad absoluta, fué solemnemente reconocido por todos.

Obstáculos de índole externa y formal impidieron la adaptación de otras, cuya intrínseca bondad demostró cumplidamente a V. E. en un próximo artículo, con el que daré por terminada mi labor.

En el presente me ocuparé de la necesidad imprescindible de ciertas reformas que afectan al porvenir del personal de tan prestigioso Cuerpo, que, hoy por hoy, ni siquiera se vislumbra, como podrá observar V. E. si se digna fijar la atención en los siguientes renglones, ya que, como catedrático, sabe perfectamente bien las exigencias que la sociedad impone a los del oficio, equiparando muy justamente ambas funciones, que, además de tender a la misma finalidad—la propagación de los conocimientos, base del adelanto social—, ostentan carreras de idéntica importancia y duración, y lo mismo catedráticos que archiveros, ingresan en sus respectivos Cuerpos mediante difícil oposición. Aun los archiveros, después de terminada la licenciatura en Letras ó Historia, necesitan otro año para lo que se llama curso de ampliación.

Y antes de entrar en el estudio del objeto principal de estas líneas, que es la reforma de la actual plantilla, se me ha de permitir, interpretando el común sentir de mis compañeros de Cuerpo — que ratificarán muy pronto, y públicamente si ello fuere necesario, su conformidad con esta petición—, impetrar de V. E. que dicte una disposición que ponga coto a las conveniencias de algunos señores, que, no obstante las leyes que prohíben la simultaneidad de cargos, figuran en dos Cuerpos de escala cerrada, con carácter inamovible, sin producir vacante en ninguno, lo que, como es natural, ocasiona grave perjuicio a sus compañeros y no ganan nada los servicios públicos.

Como en el Negociado de Archivos, Bibliotecas y Museos de ese ministerio de su digno cargo existen datos concretos y suficientes de estas irregularidades, yo espero que V. E., siguiendo la tradición ética del partido conservador, sabrá corregir pronta y enérgicamente estas deficiencias.

La necesidad de la reforma de las plantillas es tan clara, que sólo dedicaré a ella breves líneas, seguro de que V. E. ha de encontrarla de estricta justicia y de tan urgente implantación como la que motivó la reforma de los escalafones de los catedráticos de Instituto y mercantiles, de cuyas clases fué V. E. el más ardiente defensor.

Doscientos setenta individuos componen el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, de los cuales 130 forman la clase última de oficiales terceros, con 3.000 pesetas de sueldo anual; más de 60 se hallan incluidos en la de oficiales segundos, con 3.500 pesetas, quedando, pues, menos de 70 plazas, que se reparten en las demás categorías.

Como las vacantes por años no llegan a cinco, resulta que la mitad de los oficiales terceros tardarán más de quince años en ascender a 3.500 pesetas, y los últimos números tendrán que esperar más de veintitrés años para alcanzar esa categoría. Y lo mismo que a esta clase ocurrirá con la de oficiales primeros y segundos y aun con los jefes de cuarto grado.

Estos datos son absolutamente exactos y de facilísima comprobación, por lo que huelga insistir sobre ellos, y aun pudiera agravarlos, puesto que la jubilación forzosa, que antes era a los sesenta y cinco años, ahora es a los sesenta y siete, y dentro de poco será a los setenta, según las influencias de que los jubilables dispongan.

Sin perjuicio de lo que la dignísima Junta facultativa del Cuerpo informe sobre el particular, como una humilde opinión mía, que V. E., con su gran talento, encontrará justa, creo deberían establecerse las siguientes reformas:

Primera. Reducción de la escala de oficiales terceros a 70 individuos, y de la de segundos y primeros en la debida proporción.

Segunda. Ascensos de 1.000 en 1.000 pesetas, como disfrutaban hoy todos los Cuerpos facultativos, y

Tercera. Aumento de personal, a partir de la clase de jefes de primer grado hasta los de la categoría de jefes de cuarto.

Y termino con la fórmula de ritual, tan gráfica como respetuosa:

V. E., sin embargo, resolverá lo que crea más equitativo.

CLEMENTE CALVO IRIARTE

Madrid, noviembre 1913.



# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
16 de noviembre de 1863.

**TURIN, 16.** Una gran tempestad ha producido en Messina considerables pérdidas y varias muertes.

**LONDRES, 17.** Las noticias de Nueva York alcanzan al 7 del actual. El discurso del ministro Seward declara que la paz es imposible sin el restablecimiento completo de la Unión.

Continuaba de un modo terrible el bombardeo de Charleston, y se esperaba la rendición de la plaza.

Corría el rumor de que los federales habían ocupado el fuerte de Sumpter.

**PARIS, 16 (por la noche).** Noticias de Nueva York del 9 anuncian que Meade ha derrotado a los confederados sobre el Rappahannock, apoderándose de siete cañones y 1.800 prisioneros.

Los confederados se han retirado sobre el Rapidán.

### SOBERANOS Y PRINCIPES

**El Archiduque heredero de Austria.**  
**VIENA.** En breve irá a Londres el Archiduque heredero de Austria, Francisco Fernando.

Se concede a este viaje importancia política. El Archiduque visitará al Rey Jorge y al primer ministro, Asquith.

**No es verdad.**  
**ESTOCOLMO.** Se desmiente que a causa del último escándalo de espionaje se vaya a divorciar de su esposa la Princesa real de Suecia, María.

Esta es parienta cercana del Zar de Rusia, pero no es cierto que haya protegido a los espías rusos detenidos en territorio sueco.

**El Archiduque de Austria en Londres.**  
**LONDRES.** El Archiduque de Austria y su esposa han llegado a Inglaterra.

Desembarcaron en Douvres, y por ferrocarril se trasladaron a Londres, donde llegaron por la estación Victoria.

Fueron los Archiduques desde la estación a un hotel, donde se alojaron y estarán hoy y mañana.

El lunes irán al palacio de Windsor, donde se les ha preparado el alojamiento oficial.

Trae el Archiduque heredero una carta autógrafa de su tío el Emperador de Austria, destinada al Rey de Inglaterra, invitándole a ir a Viena.

Los Reyes irán al castillo de Windsor el lunes próximo para visitar a los Archiduques, y éstos les invitarán a una cacería en los parques del castillo, donde abunda la caza.

Permanecerán en Londres los Archiduques hasta el viernes próximo.

Los periódicos apenas si dedican más espacio a la visita del Archiduque de Austria que el estrictamente necesario para dar la noticia de la llegada.

Algunos que conceden un poco más de atención al viaje del heredero del Trono de Austria se limitan a decir que, aunque esta nación es Inglaterra pertenecen a grupos distintos en la política internacional, sus intereses respectivos no están en desacuerdo.

### COSAS FRANCESAS

**Volantines aéreos.**  
**PARIS.** En el aeródromo de Buc el aviador inglés Hucks ha realizado vuelos emocionantes, que han sido presenciados por numeroso público.

Hucks ha volado repetidamente cabeza abajo, haciendo ascensiones y descensos difíciles y emocionantes.

El público ha aclamado al aviador.  
**Casa de convalecientes.**  
**RABAT.** El general Lyautey ha inaugurado la Casa de convalecientes.

Esta ha sido construida a expensas de la Sociedad de Socorros para heridos militares. Al acto han asistido las autoridades francesas y xerifianas.

**El Instituto Pasteur.**  
**PARIS.** Se ha celebrado esta tarde la conmemoración del 25.º aniversario de la fundación del Instituto Pasteur.

Han asistido al acto el Presidente de la República, el del Consejo, los presidentes de las Cámaras, M. Loubet, ministros, diputados, académicos, el prefecto y otras personalidades.

M. Poincaré, el presidente del Consejo y el doctor Roux, director del Instituto, pronunciaron discursos que fueron muy aplaudidos.

**Robo de alhajas.**  
**PARIS.** En el domicilio del secretario de la Legación del Perú, M. Olavegaya, se ha cometido un robo de alhajas por valor de 7 a 8.000 francos.

No se sabe quiénes son los ladrones.

**Los obreros del gas.**  
**PARIS.** A consecuencia de haber sido despedidos dos obreros del gas, reina entre sus compañeros gran agitación.

Témese que se declaren en huelga.

**Vapor a pique.**  
**CASABLANCA.** El transatlántico «Bajatierra», que, como ya dijimos, fué abordado por el vapor alemán «Las Palmas», sufriendo averías de importancia, se ha ido a pique en

un lugar en que el agua tiene siete metros de profundidad.

**Ambulante detenido.**  
**PARIS.** Hace tiempo que se advertía la desaparición de algunos pliegos de valores certificados.

Después de algunas investigaciones se adquirió la casi seguridad de que el autor era un ambulante de Correos llamado Hugol.

Este ha sido hoy detenido en la estación del Norte.

Se calcula que las cantidades que ha robado suman en total 60.000 francos.

**Lluvias é inundaciones.**  
**BAR-LE-DUC.** A causa de las lluvias incesantes, el río Mense sigue creciendo de un modo alarmante.

En Saint-Mihiel hay serias inundaciones. Algunas casas de los barrios bajos se han llenado por completo de agua.

Sus vecinos han tenido que abandonarlas, marchando a alojarse a la parte alta de la población.

También en Chalons-sur-Garonne se han registrado inundaciones de importancia.

Algunas líneas férreas han sido cortadas por el agua en distintos puntos.

**La cuestión Faurie.**  
**PARIS.** El ministro de la Guerra ha manifestado que por ahora da por terminado el incidente referente al general Faurie.

Pero ha agregado que, como se dice que éste piensa que se va a intervenir de nuevo.

**LA ANTROPOFAGIA, REMEDIO.**  
**PARIS.** Constituye la Nesarina un excelente alimento fosfatado de indudables y positivas ventajas en el destete. Dr. Mendoza, Bilbao.

**Para curarse el estómago hay que comer carne humana.**  
**Así lo dice un doctor eminente.**

**PARIS.** El doctor Hugonencq, decano de la Facultad de Medicina de Lyon, que se ha especializado en el estudio de las enfermedades del estómago, ha publicado un trabajo que está siendo comentadísimo.

Dice en él que desde hace mucho tiempo dedica su actividad científica al análisis de los problemas relacionados con la alimentación racional.

Le había llamado la atención que no hubiera enfermos del estómago entre los caníbales. Y orientando sus investigaciones hacia las consecuencias de este hecho indudable, ha comprobado que la carne humana reduce al mínimo el trabajo del aparato digestivo.

El hombre—y la mujer, claro es—digiere a un semejante suyo, bien cocido, asado ó frito, con la misma facilidad que un niño de pecho la leche materna.

La antropofagia, según el eminente decano de la Facultad de Medicina de Lyon, es el mejor método para la curación de las dispepsias.

Un dispeptico que durante varios meses se alimente exclusivamente de carne humana curará del estómago de un modo completo.

Además—siempre según el sabio doctor Hugonencq—la carne humana tiene un sabor más exquisito que las de ternera, cerdo, vaca, gallina, perdiz, etc.

Todos los salvajes que han comido estas últimas, las han desdenado si antes comieron carne de sus semejantes.

Algunos periódicos dicen que si las teorías del doctor Lyon se hallan adoptadas, el altruismo y el amor tomarán nuevas formas y serán manifestados de modo muy distinto.

Si un novio ve que su novia padece del estómago, se quitará la vida para que ella, comiéndosele, ya solo, bien con patatas, recobre la salud.

Y esta será la prueba más grande de amor que podrá darla.

### De los Balkanes

**Muerte de Kiamil pachá.**  
**CONSTANTINOPLA.** Un despacho de Larnaca (isla de Chipre) dice que ha fallecido allí el ex gran visir de Turquía Kiamil pachá.

**Grecia, generosa.**  
**BERLIN.** Despachos de Atenas dicen que el Gobierno griego ha acordado ceder a Serbia una parte del puerto de Salónica para que pueda hacer por ella su comercio marítimo.

El ministro del Comercio de Serbia ha salido ya para Salónica, con objeto de arreglar los detalles de concesión tan importante.

Créese que tal rasgo hará más íntima la amistad entre serbios y griegos.

### La situación en Méjico

**Un ruego.**  
**WASHINGTON.** Diferentes personalidades que conocen a fondo los asuntos mejicanos han rogado al Presidente Wilson modifique uno de los extremos de su ultimátum.

Se refieren a la condición impuesta a Méjico de que, una vez cese Huerta, se verifiquen a la vez las elecciones presidenciales y las legislativas.

Entienden dichas personalidades que sería más conveniente pedir el restablecimiento del Congreso, disuelto arbitrariamente por Huerta. Ese Congreso podría nombrar un Gobierno provisional que convocara a elecciones presidenciales.

Y una vez en el Poder el nuevo Presidente, éste convocaría elecciones legislativas, y así quedaría restablecida la normalidad constitucional.

Wilson ha dicho que estudiará la proposición con benevolencia, porque le parece muy atendible.

**Optimismos.**  
**WASHINGTON.** Ayer fué día de optimismos en los círculos diplomáticos.

Las noticias de Méjico llegadas por telégrafo acogían el rumor de que Huerta va a dimitir.

Y si esto fuera así, no se llegaría al bloqueo ni a la invasión.

**En Veracruz.**  
**VERACRUZ.** El agente yanqui mister Lind, continúa aquí.

Dice que ignora cuál sea la actitud de Huerta.

Siguen llegando súbditos yanquis procedentes de todos los puntos de Méjico. Inmediatamente se embarcan para Nueva York.

**¿Accede Huerta?**  
**MEJICO.** El general Huerta parece inclinado a acceder a las pretensiones de los Estados Unidos.

Sus amigos procuran inclinarle en este sentido.

**Los rebeldes avanzan.**  
**MEJICO.** El general constitucionalista Obregón comunica que se ha apoderado de Cuicacán.

También se ha adueñado de Altato, y tiene, según telegrafía, un nuevo punto de entrada por el Pacífico.

**¿Cederá Huerta?**  
**NUEVA YORK.** Las noticias que se reciben de Méjico son más optimistas.

Se dice que el general Huerta está más propenso a ceder a los deseos de los Estados Unidos.

Relacionado con este anuncio, circula el rumor de que el embajador de Inglaterra en Méjico celebró una conferencia con el general Huerta, y le aconsejó que atemperase su conducta, procurando evitar un conflicto.

El Congreso está convocado para hoy, y no será extraño que ante la Cámara mejicana presente el general Huerta su dimisión de Presidente de la República.

**Huerta y Carranza se unen.**  
**PARIS.** De Méjico se ha recibido una noticia que ha causado sensación en los círculos diplomáticos.

Afirma un despacho que los generales Huerta y Carranza han convenido hacer la paz, y que en breve se dará a conocer que están unidos, habiendo llegado a ponerse de acuerdo.

Con impaciencia se espera conocer los términos del acuerdo, en el caso de confirmarse la noticia, pues el fin de la revolución de Méjico puede hacer variar grandemente la situación del asunto, y ser ó no favorable a una inteligencia con los Estados Unidos, según la fórmula de transacción que hayan convenido los generales Huerta y Carranza.

**Juárez, asaltado.**  
**NUEVA YORK.** El jefe insurrecto general Villa asaltó la ciudad de Juárez.

Consiguieron los rebeldes tomar la ciudad después de seis horas de combate.

Los insurrectos tuvieron dos muertos y muchos heridos.

En las tropas del Gobierno se sabe que hubo gran número de bajas, entre las que figuran tres yanquis muertos.

Cientos de habitantes han huido de la población y se dirigen a los Estados Unidos.

### COSAS INGLESES

**Las terribles sufragitas.**  
**LONDRES.** He aquí los nuevos atentados realizados por las famosas sufragistas.

En Manchester han volado con dinamita la serpe de cactus del Parque Alejandra.

El valor de la colección de cactus, una de las más completas del mundo, era de diez mil libras esterlinas (50.000 duros).

En Catford otras discípulas de mistress Pankhurst han incendiado un elegante pabellón construido recientemente.

El consérje del mismo y su familia estuvieron a punto de ser quemados vivos.

En Frenchay un hotel particular, desocupado, ha sido reducido a cenizas.

**Las huelgas.**  
**LONDRES.** Aumenta la agitación obrera. Entre los mineros gana terreno la idea de declarar la huelga general.

El agitador Larkins, que fué puesto en libertad en vista de las amenazas de los sindi-

catos obreros irlandeses, recorre el Reino Unido haciendo campaña en pro de los huelguistas de Dublin.

Mañana domingo hablará en Manchester y el miércoles en Londres.

Los ferroviarios amenazan con abandonar el trabajo si no capitulan los patronos de Dublin.

El Virrey de Irlanda ha aconsejado a éstos que transijan para evitar mayores males.

El Gobierno se dispone a intervenir.

**Chamberlain celebra sus bodas de plata.**  
**LONDRES.** Ha celebrado lord Chamberlain sus bodas de plata.

Con este motivo ha recibido infinidad de telegramas de felicitación.

También los Reyes de Inglaterra le han telegrafado felicitándole.

**¡Vaya un regalito!**  
**LONDRES.** Un doctor residente en Liverpool envió a un amigo suyo un regalo con motivo de su boda.

El regalo de novio iba encerrado en una caja de madera.

Pero alguien en el camino, parodiando a los autores del robo del famoso collar de perlas, sacó el contenido de la caja y colocó en su lugar un frasco lleno de pepinillos en vinagre.

El novio escribió al doctor dándole las gracias por el regalo y llamándole gracioso.

A lo cual contestó el doctor extrañado, viñeron las oportunas explicaciones y se aclaró todo.

### UN PROYECTO DE LEY

**La curación del tífus por la vacunación.**

**No es sólo un preservativo.**  
**PARIS.** El conocido profesor Leon Labbé, miembro del Instituto y de la Academia de Medicina, senador del Orne, ha depositado en la mesa del Senado, para su inmediata discusión y votación, un proyecto de ley estableciendo la vacunación obligatoria antitífica en el ejército.

Los últimos trabajos realizados acerca de esta vacuna han demostrado que no sólo preserva, sino que también cura.

El tratamiento por los baños fríos había hecho decrecer considerablemente la cifra de la mortalidad por el tífus.

Pero el empleo de la vacuna es mucho mejor.

El profesor Vincent, que aplica la vacuna a los tíficos y tifoideos, ha hecho recientemente importantes comunicaciones sobre el asunto a la Sociedad de los Hospitales de París.

Otros médicos que le han imitado están asombrados del éxito.

Los resultados obtenidos demuestran plenamente que basta, para curar las infecciones tíficas y tifoideas, inocular a los enfermos pequeñas cantidades de suero al principio de la dolencia.

Las inyecciones deben ser hechas con tres días de intervalo.

El doctor Emilio Weil, en un trabajo que ha publicado, cita numerosos casos en que, después de las inyecciones, la fiebre ha descendido bruscamente de un modo definitivo y el paciente ha mejorado y se ha puesto bueno con sorprendente rapidez.

La curación es más cierta y pronta cuando la vacuna es aplicada en los primeros días de la enfermedad.

### MISCELANEA

**Siniestro ferroviario.**  
**PARIS.** Despachos de Longori dicen que cerca de la estación belga de Poix, un tren descarriló ayer.

La locomotora cayó a un barranco.

Murió el maquinista.

Varios vagones sufrieron destrozos.

**Para arreglarlo.**  
**VIENA.** Desde hace varios días está aquí una Comisión italiana que viene a solucionar los conflictos de Trieste.

Hasta ahora no ha conseguido nada, porque anteaer, como ya fué comunicado a ese periódico, fueron despedidos todos los obreros italianos que trabajaban en el arsenal de dicha población.

**La Duma y el Gobierno.**  
**SAN PETERSBURGO.** Sabido es que los ministros no asistían a las sesiones de la Duma a consecuencia de las frases injuriosas que pronunció el diputado Markos.

Pero como éste, en la sesión de ayer, dió espontáneas explicaciones, diciendo que lamentaba haber pronunciado las palabras que originaron el incidente, agregando que fueron interpretadas con exageración, se ha dado por terminado el disgusto, y los ministros asistirán ya a las sesiones.

**La catástrofe de Canadá.**  
**OTTAVA.** El número total de ahogados en el desastre ocurrido en Canadá, del que di cuenta detallada, asciende a 301.

**Atentado frustrado.**  
**LIVERPOOL.** Las sufragitas han intentado saltar, por medio de una bomba, un pabellón del Parque Sefton.

Un guardia descubrió el explosivo.

Tenía dos mechas quemadas, que indudablemente habían sido apagadas por el fuerte viento reinante.

### AVISOS UTILES

**CHOCOLATES** preparados y elaborados a presencia y gusto del cliente. Cafés tostados diariamente. Comestibles finos. J. Diez y Diez, Barquillo, 30.

**Neurastenia, anemia y debilidad general** su curación con el Miogenol, 5 ptas. Farmacia TOS.—Secura con el Jarabe Orive. Borrell.

### Antes de emprender un viaje

ES UTILÍSIMO PREGUNTAR A

**Nuestros Servicios de Turismo y Viajes**

Cuál es el mejor itinerario :: :: :: ::  
Cuáles son los horarios más cómodos  
Cuáles son los billetes más económicos  
Cuáles son los mejores hoteles :: :: ::

**A QUIEN NOS ESCRIBA INDICANDO** las personas que han de hacer el viaje, la duración de éste, el itinerario que se piensa seguir, las condiciones de clase y confort deseadas, etc.,

**Nuestros Servicios de Turismo y Viajes** enviarán gratuitamente un proyecto de viaje, acompañado de un presupuesto detalladísimo.

### LOS RAYOS ULTRAVIOLETA Y LA ALIMENTACION

**Del ácido carbónico al bisté con patatas**

**Evolución sorprendente.**  
**PARIS.** El eminente físico M. Daniel Berthelot ha leído ayer, ante la Academia de Medicina, una comunicación muy sugestiva, sabia é interesante.

Trata del papel de la longitud de la onda en las acciones biológicas de la luz.

Esto parece pertenecer al dominio de la ciencia pura, mas, según Berthelot, pertenece más bien al de la ciencia práctica.

Con una simple lámpara de mercurio, productora de rayos ultravioleta, se puede fabricar alimentos de primer orden, ricos en hidratos de carbono, sustancias azucaradas, grasas, etc.

Basta sencillamente con utilizar los gases más vulgares de la atmósfera, el ácido carbónico y el vapor de agua, por ejemplo.

Según Berthelot, las futuras generaciones, en vez de sembrar campos de trigo ó mantener en los prados ganado destinado al engorde, establecerán fábricas de rayos ultravioleta.

Fabricando éstos tendrán en abundancia extraordinaria productos alimenticios.

El sabio M. Daniel Berthelot no se limita a exponer su convencimiento, sino que prueba lo que afirma.

He aquí los fundamentos de su teoría.

Para hacer progresar la fototerapia en su relación con la electroterapia, es necesario definir bien los factores de la energía luminosa y el papel que desempeñan.

Lo que importa sobre todo al biólogo es la calidad de la energía, que está representada por la frecuencia vibratoria.

Conforme es más rápida una vibración, es más corta su onda y más considerable su valor energético.

La aplicación de este principio ha permitido a Berthelot reproducir, por medio de los rayos ultravioleta, el mecanismo fundamental de la restauración de la energía en el mundo vivo, es decir, el proceso, aparentemente tan complicado, de la asimilación clorofiliana.

La planta transforma en alimento el aire, el agua, el sol, los abonos, la sustancia de la tierra donde nace y crece.

Los rayos ultravioleta desempeñan con más grande rapidez el papel de la planta.

Precipitan la lenta acción de la Naturaleza. Por ejemplo, un Labrador tiene, juntos, un prado donde pastan unas cabezas de ganado y un patatar.

La yerba del prado engorda a una vaca, que es luego sacrificada, vendida y distribuida como alimento.

Un bisté de esa vaca, unido a algunas patatas del patatar citado, compone un plato sustancioso y alimenticio.

En lo futuro no hará falta ni el prado ni el patatar.

Con los rayos ultravioleta se obtendrá rápidamente el equivalente químico de la vaca y del tubérculo.

El ácido carbónico, el oxígeno, el vapor acuoso, reemplazarían a los bistés solos ó acompañados.

Y no se luchará por la conquista del pan, sino por la de los rayos ultravioleta.



# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
10 de noviembre de 1863.

Según una carta publicada por el *Diario de Barcelona*, las obras empezadas en el templo de Pílar, en Zaragoza, están presupuestas en 44.400 duros, y se tiene el proyecto de terminar todo el edificio interior y exteriormente, construyendo las tres torres que faltan en los cuatro ángulos del santuario, cuyas obras hacen subir el presupuesto actual hasta 65 ó 70.000 duros. Para sufragar este aumento se habla de tirar á subastar, con permiso de la Santa Sede, algunas de las alhajas que no puede usar la santa imagen de la Patrona de Zaragoza.

Las *Novedades* publica una carta de Santo Domingo, fechada el 17 de octubre, diciéndole, entre otras cosas, que tres ó cuatro días antes había salido para Puerto Rico el transporte de guerra *San Francisco de Borja*, conduciendo á la mujer del general Riveiro y á otras muchas familias y empleados. Gándara, salió de Puerto Plata con sus tropas para irse á reunir con Santana, y al momento ocuparon la población los insurgentes, la incendiaron y plantaron la bandera dominicana en el fuerte.

## Crónica asturiana

La semana política.—La Cierva y Melquiades Alvarez.—Sorpresas electorales.—Suárez Inclán en Pravia.—Sus declaraciones.

La coincidencia de encontrarse estos días en Asturias los Sres. Cierva, Melquiades Alvarez y Suárez Inclán ha prestado extraordinario interés á la política provincial, un poco enredosa y confusa desde los últimos acontecimientos políticos.

La expectación pública que ocasionó la presencia del ex ministro conservador, supo hábilmente defraudarla el propio interesado, negándose á hacer declaraciones ante quienes pudieran dadas indiscretamente. El señor Cierva venía á Asturias en funciones de abogado á contender en estrados con el abogado D. Melquiades Alvarez. Su tiempo entre nosotros lo dedicó por entero á preparar el informe que había de presentarse ante la Sala, y si en las breves entrevistas que mantuvo con las personalidades más salientes del conservadorismo asturiano dijo algo digno del público comentario, los referidos señores han sido tan avaros de ello, que nada dejaron traslucir al periodista informador.

Sin embargo, de lo que colegir pudimos en una conversación tenida por varios conspicuos conservadores, el Sr. Cierva, respondiendo á ciertas insinuaciones, debió mostrarse respetuoso con el Gobierno actual, sumiso á las resoluciones de la Corona, y fervoroso incondicional de su gran amigo el Sr. Maura. Sus palabras fueron, seguramente, de aliento y de confianza, preconizando la más absoluta disciplina que, dada la cordialidad que en sus labios puso para el Gobierno del Sr. Dato, parecía de apoyo al Gabinete.

El jefe del reformismo, en cambio, trata un doble objeto á esta provincia. Informar en la Audiencia y asistir á la lucha electoral. Ambos cometidos debieron haberle satisfecho, á juzgar por el goce que en el propio semblante y en el de sus amigos se advertía. Para el público, tanto la vista del pleito como las elecciones resultaron de supremo interés, porque si en la primera median sus fuerzas dos juriconsultos eminentes, de sólido, positivo prestigio, en las segundas iban á batirse los elementos de un partido nuevo con todos los viejos partidos.

El resultado de la lucha ya los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA lo conocen. La víctima, el gladiador que sucumbió para no levantarse jamás fué el conjunccionismo asturiano, que encontró su tumba en Gijón.

Completó la semana política el viaje del ex ministro de Hacienda, Sr. Suárez Inclán, que ha querido dedicar sus primeros días de descanso á su amada tierra.

El Sr. Suárez Inclán ha recorrido Asturias en muy pocos días de Oriente á Occidente, visitando á sus amigos, dando preferencia, como es consiguiente, á los electores de su distrito de Cangas de Tineo.

Como el jefe del reformismo, el prohombre liberal se muestra satisfecho de la acogida que le han dispensado sus paisanos. Para todos ha tenido tiempo y atención, administrando sin regateos su sugestiva simpatía. Decididamente el Sr. Suárez Inclán es un hábil político.

Rechuzó todo acto demasiado ostensible, limitándose á aceptar comidas íntimas en casa de Tartiere, del marqués de Canillejas, de don Gabino Montas, de Pravia, sustrayéndose á cuanto significase declaraciones que pudieran trascender á la calle. Y debió conseguirlo en las mansiones de los dos personajes primeramente citados, mas no así en la señorial del venerable D. Gabino, donde la curiosidad de los numerosos visitantes que á la hora del café se presentaron á saludar al ex ministro liberal, le obligó á hablar quizá más de lo que se proponía.

Observábase en los concurrentes deseos de conocer con toda claridad el momento político, y el Sr. Suárez Inclán les decía:

«Es innegable que atravesamos momentos difíciles para la política española. Las corrientes de opinión que predominan son perfectamente perceptibles, y á ellas ha de responderse por los hombres de Gobierno con sumo exquisito tacto, de manera que resulten compatibles con la naturaleza é historia del

pueblo español, las reformas que impone el progreso moderno.

«¿Quién ha dicho que los liberales nos oponemos á ellas? Somos, por el contrario, sus primeros y más entusiastas mantenedores. Yo creo más; yo creo que no hay ningún gobernante español que sea enemigo del progreso. Lo que pueda hacerlas más ó menos discutibles es el procedimiento que empleen para realizarlo, para acomodarlo, para rebustecerlo. La labor progresiva es algo que está sobre nuestra voluntad, y ella ha de realizarse, porque es obra del tiempo. Suscribirse á ella es abdicar de la realidad, y el que crea que fuera de la realidad puede vivir, está perdido, es un suicida.

Nosotros sustentamos un principio absoluto, que hacemos esencia de nuestras convicciones políticas: la democracia. Somos liberales democratas de una Monarquía constitucional, consustancial con la libertad y la democracia. Y sobre esta sustentación buscamos el desarrollo, el engrandecimiento, la reconstitución, en una palabra, de nuestra patria.

Alguien ha dicho que en nuestro programa hay un extremo peligroso. Todos adivináis cuál es: la por unos llamada cuestión clerical y por otros problema religioso, que no existen. Fueron esas invenciones de un día, que jalearon hombres que creyeron atribuirle su popularidad y la realización de sus ambiciones en predicar la separación de la Iglesia del Estado y otras reformas de este orden. Pero pronto se convencieron que no palpaban en el espíritu público tales anhelos, y gradualmente fueron limitando sus aspiraciones, demostrando á todas luces que ni tan cacareado problema ni la pavorosa cuestión existían. La escena ha sufrido súbitamente una mutación rápida, y hoy ya sólo se insiste en pedir, dentro de nuestro propio campo, la supremacía del poder civil, cosa que, desde Cánovas á nuestros días, nadie discute, sino que todos lo pregonamos y mantenemos; pero—y esto no olvidarlo jamás—dentro de la más pura ortodoxia, porque puedo asegurarlo que el partido liberal, mientras sea dirigido por el ilustre conde de Romanones, no hará nada en materia religiosa sin antes ponerse de acuerdo con Roma.

La lucha, sin embargo, no sólo será inevitable, sino necesaria; pero lucha noble y generosa, dando de mano á la insidia, á la pequeñez, al odio cagigero; nuestro batallar será emulativo, de modo que rivalicemos en el ejemplo ante el adversario, procurando antes que destruirlo, convencerlo.

Persistiendo en esta norma de conducta tendremos con nosotros el espíritu sano del pueblo español, que nos estimulará en la pelea. Nuestro más firme apoyo está en el pueblo y en el Rey. ¡Ah el Rey! Un Rey joven, caballeroso, cultísimo, el primer enamorado de su país, rebosante de fe en el porvenir de su Patria, obrero con todos para edificar sobre la desmembrada España de 1808 la España gloriosa de Carlos V. El Rey, donde tienen firme expresión todas las preeminencias de la raza, estudia y medita, no ya sólo sobre el desarrollo de la riqueza pública, sino el encauzamiento de una política exterior que, sabiamente dirigida, nos eleve en el escalafón de las grandes Potencias, á la categoría que por derecho propio nos corresponde. Tal es nuestro Rey: un Monarca joven, valeroso, culto y bueno que ama apasionadamente á su pueblo y cree en él. ¿Cómo no ha de despertar simpatías y cariños, aun en aquellos mismos que ayer le zahirieran? Para amarle basta ser buen español.»

Poco más agregó el Sr. Suárez Inclán, terminando con el anuncio consolador de que los enormes sacrificios de oro y sangre que la Patria hacía en Marruecos tocaban á su fin, y que muy pronto las madres españolas volverán á abrazar á los hijos que tienen en campaña.

Tal ha sido la semana política que termina hoy con el regreso de Suárez Inclán á Madrid, después de haberlo verificado los señores La Cierva y Melquiades Alvarez.

EMILIO GARCÍA DE PAREDES

Oviedo, 12-XI-1913.

SAN SEBASTIAN-MADRID

## CARRERA CICLISTA

Salida de Burgos.

BURGOS. (Sábado, tarde.) Á las diez y cuarenta y seis minutos de la mañana salieron los corredores Oscar Leblanc, Tomás Fuentes, Guillermo Antón, José Soto y Demetrio Morales.

Fornozca se retiró á última hora. Hace un tiempo lluvioso.

En Valladolid.

VALLADOLID. (Sábado, noche.) Con escaso lucimiento han hecho su llegada los corredores de la prueba, por etapas, San Sebastián-Madrid.

La salida de Burgos se les dió á las 10,40, llegando el primero á esta capital, Oscar Leblanc, que cruzó la línea de meta á las 16 horas 44 minutos.

Le siguieron por el orden que enumeró: Guillermo Antón, que llegó á las 16 horas 45 minutos; Tomás Fuentes, á las 16 horas 46 minutos; José Soto, á las 16 horas 56 minutos, y Pedro Morales, á las 17 horas 16 minutos.

Los cuatro corredores primeros son madrileños; Morales, es donostiarra.

La Cruz Roja había montado un servicio de ambulancia, que reanimó á los corredores con masajes y bebidas.

Muchísimo público ha presenciado la llegada, siendo contenido por guardias de Seguridad.

Llegaron Comisiones burgalesas en tren para presenciar la entrada de los *routiers* en esta provincia.

Mañana harán la última etapa, creyéndose llegarán á Madrid á las cinco de la tarde.

## Agua de Cabreiroá

La mejor, sin disputa, para las afecciones vesicales.

ANDALUCIA

Partidas de «tennis».

CADIZ. (Sábado, tarde.) Los oficiales del crucero inglés «Cumberland» han jugado interesantes partidas de «tennis» con varios aristócratas de Jerez.

En los equipos españoles figuraban distinguidas señoritas.

Pruebas.

El vapor cableero «Dacia» ha hecho pruebas con éxito desde Cádiz á Tánger.

Adhesión al Gobierno.

GRANADA, 15. Del gobernador. Presidente Juventud conservadora Loja me telegrafía que dicha entidad se adhiere con entusiasmo á la política del Gobierno.

ARAGON

Mitín por los riegos.

HUESCA. (Sábado, noche.) Mañana se celebra en el pueblo de Lalueza un mitín á favor de los riegos del Alto Aragón.

Promete resultar un acto de gran importancia, pues han anunciado que concurrirán nutridas representaciones de todos los pueblos de la zona regable.

Temarán parte el presidente del Comité de defensa, D. Manuel Bestós, cuya popularidad en el Alto Aragón es grande, y otras prestigiosas personalidades de la región.

Es grande la expectación en la zona por el resultado del mitín.

CANARIAS

La Xirgu y Thuillier.

LAS PALMAS. (Sábado, noche.) A bordo del *Infantía Isabel* regresa de América la compañía Xirgu-Thuillier, después de haber sufrido un completo fracaso.

La Xirgu viene desilusionada.

Muerte repentina.

Ha fallecido repentinamente en el puerto un obrero.

El Juzgado ha levantado el cadáver.

Nuevo ministro argentino.

Ha llegado de Buenos Aires el nuevo ministro de la Argentina en Madrid, doctor Marco Avellaneda.

Ha sido cumplimentado por las autoridades, cónsules y otras personalidades.

Par falta de tiempo no se le ha obsequiado con una excursión al interior de la isla; pero se prepara un banquete en su honor.

El Club Náutico le ha obsequiado con un lunch.

En esta fiesta brindaron el alcalde de Las Palmas y el doctor Avellaneda.

Este dijo que la colonia española de Buenos Aires le había tributado, como despedida, una entusiasta manifestación.

Agregó que marcha á Madrid deseoso de estrechar todo cuanto pueda los lazos de unión entre la Argentina y España.

Mostró admirado del puerto y de la ciudad de Las Palmas, honra de España.

Al despedirse abrazó al alcalde, diciendo que el representante de la capital canaria abrazaba al pueblo español, hermano del argentino.

## PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyería de moda. Carretas, 3.

CASTILLA LA NUEVA

Por el alma de Pidal.

CIUDAD REAL. (Sábado, noche.) Se han celebrado solennemente funerales por el eterno descanso de D. Alejandro Pidal.

Final de una causa.

Ha terminado el juicio, en el que se acusaba de haber matado á su hijo á Hipólito Pulpón.

Este ha sido absuelto.

Para curar calvicies, caída de pelo, enfermos cuero cabelludo, es superior á todo lo conocido El regenerador Paz del Cabello. Burgos. 15 pesetas frasco; envío paquete postal.

CATALUÑA

Los liberales.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) La división existente en el partido liberal dinástico va exteriorizándose y aumentando por momentos.

El próximo domingo se reunirá el Centro llamado romanista en el local de la Juventud liberal, para elegir el jefe provincial. Nada quieren con el Directorio del partido, nombrado recientemente. Es probable que designen al Sr. Collaso.

Nos consta que algunos elementos han escrito al conde de Romanones pidiéndole indique la línea de conducta que deben seguir, que éste no ha comunicado aún.

De elecciones.

Se va á presentar un recurso pidiendo sea anulada la proclamación hecha en la junta del Censo el jueves último á favor de los regionalistas Sres. Rovira y Fortuny, elegidos, respectivamente, en los distritos segundo y cuarto de Barcelona.

Resulta que estos señores son parte en un litigio que sostiene el Ayuntamiento con los sucesores de los propietarios de terrenos que ocupó la ciudadela.

Congreso de Geografía.

Esta mañana se ha celebrado la última sesión general del Congreso de Geografía, aprobándose definitivamente las conclusiones aceptadas ayer por las Secciones.

Esta tarde, á las cinco, se efectuará la sesión de clausura.

Petición de los estudiantes.

Se ha publicado un manifiesto por la Asociación catalana de estudiantes, anunciando una activa campaña para conseguir que en las Universidades tengan sus representantes elegidos por sufragio.

El manifiesto, muy extenso, combate que sólo tengan voto en las elecciones para senadores por la Universidad los doctores, y pide que también lo tengan los catedráticos de Institutos y Escuelas especiales, aunque no reúnan aquella circunstancia, y aquellos que tengan un título equivalente al de doctor.

También piden lo mismo respecto á los estudiantes.

Dicen en último lugar que en la forma actual queda excluido el 95 por 100 de los elementos universitarios.

El reemplazo próximo.

Hoy ha sido grande la afluencia de mozos del reemplazo próximo que han acudido á inscribirse á la comandancia de Marina.

Los ferroviarios.

En el seno de la Unión ferroviaria, Sección catalana, hay gran revuelo, siendo crecido el número de los que se dan de baja.

En la asamblea últimamente celebrada se acordó aumentar hasta una peseta al mes la cuota de los socios, lo cual ha sido visto con desagrado por la mayoría y como protesta se van dando de baja.

Servicio policiaco.

El comisario de Policía, Sr. Carbonell, ha recuperado una de las alhajas hurtadas á la cupletista Lopetegui.

Consiste en un monedero de oro valorado en 300 pesetas.

El que lo posea declara haberlo adquirido de un sujeto cuyas señas coinciden con las del rubio acusado como autor del hurto.

En el Ayuntamiento.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Se ha reunido la Junta municipal de vocales asociados, suspendida ayer después de aprobar el dictamen subvencionando la Exposición de industrias eléctricas.

La sesión de hoy está dedicada á discutir los dictámenes referentes al monopolio de las pompas fúnebres y al asunto del arbitrio sobre carruajes y automóviles, que motivó la manifestación de ayer.

La Rabassada.

Por el Juzgado del distrito del Oeste ha sido declarada la quiebra de la Sociedad anónima La Rabassada, que tenía parque de recreos y edificios en la montaña inmediata.

La Cachavera.

La conocida artista La Cachavera fué condenada hace unos días por esta Audiencia en causa por escándalo público y desobediencia.

Al serle notificada la sentencia se le han aplicado los beneficios de la ley de condena condicional.

Viaje del gobernador.

El anunciado viaje del gobernador á Madrid no se decidirá hasta principios de la semana próxima.

Proyectaba el gobernador salir hoy; pero después de una conferencia con el ministro ha demorado el viaje unos días.

Festival de los exploradores.

Mañana se celebrará en la barriada de San Andrés un gran festival de los exploradores para allegar fondos y constituir un grupo del mismo en aquella barriada.

Los exploradores de Barcelona se reunirán en una fábrica de San Andrés y desde allí se dirigirán en formación á acampar en un local cedido por el marqués de Alella.

El vecindario visitará á los exploradores durante todo el día, y en su presencia realizarán varios ejercicios.

A media tarde, en el local del Casino denominado El Progreso, se efectuará una velada y concierto con variado programa.

Fiestas religiosas.

Han empezado esta mañana las fiestas organizadas para solemnizar la ceremonia de bendición de la nueva iglesia parroquial del Carmen.

Mañana por la mañana, con asistencia del obispo.

Hoy, con motivo de los festejos, se ha hecho un reparto de bonos á los pobres de la barriada.

Contra los conservadores.

Mañana, organizado por la Federación de las Juventudes radicales, se celebrará en la Casa del Pueblo un mitin monstruo para protestar—dice la convocatoria—de la política del partido monárquico conservador y su advenimiento al Poder.

Huelgas.

Se ha recibido un telegrama del alcalde de Calella, manifestando que se han declarado en huelga 110 obreros y 20 obreras de la fábrica de géneros de punto de los Sres. Gurl y Alavé.

El motivo de la huelga es haber sido admitida una obrera no asociada.

En el Gobierno civil se reunirán el lunes los patronos y obreros ebanistas, para tratar de la huelga existente y medios de conjurarla.

PARA CURAR un resfriado en un día, tómese Laxativo Bromo Quinina. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

GALICIA

Un buque ruso.

FERROL. (Sábado, tarde.) Procedente de Portsmouth, ha fundado el crucero ruso «Oleg», escuela de guardias marinas.

Permanecerá en este puerto hasta el día 24, dirigiéndose después á Argel.

Vienen á bordo del «Oleg» 60 guardias marinas y 26 oficiales.

Manifestación prohibida.

El gobernador ha prohibido la manifestación de protesta que tenían anunciada los obreros huelguistas del Arsenal.

Una desgracia.

FERROL. (Sábado, mañana.) En el momento de atravesar el puente de hierro, emplazado en el arsenal, cayó al mar el marinero de la Armada José Díez.

Desde el puesto de guardia presenció el accidente un vigilante de Infantería de Marina, y al punto acudió á auxiliar al infortunado marinero.

Por desgracia, éste había desaparecido ya bajo las aguas y no pudo extraérsele.

Por la tarde, con unos ganchos, pudo extraerse su cadáver.

La familia del ministro de Hacienda.

ORENSE. (Sábado, noche.) En el rápido, y ocupando el «break» de Obras públicas, ha pasado para Madrid la familia del ministro de Hacienda.

En la estación ha sido saludada por una Comisión del Círculo Conservador, numerosos amigos y distinguidas damas.

## Londres premia á la «Saponia»

«Saponia», Gran premio Londres 1913. «Saponia» lava sin jabón ni lejía, evitando las substancias que queman las ropas, á las que deja blancas como la nieve. «Saponia» es inofensiva; garantiza el Laboratorio municipal. Cajas de muestra, gratis. Alexiades, Infantas, 13.

NAVARRA

Tres noticias.

PAMPLONA. (Sábado, tarde.) Hoy ha fallecido en Viana el coronel de Inválidos señor García Jalón, que, como nuestros lectores recordarán, fué agredido días pasados, resultando con gravísimas heridas.

Con motivo de este suceso, el Juzgado sigue practicando diligencias.

Después de permanecer en Viana ha regresado el Sr. Lorens.

Continúa la concentración de fuerzas de la Guardia Civil.

El Sr. García Jalón.

VIANA, 15. Primer jefe Guardia Civil en Viana á ministro.

Coronel del Cuerpo de Inválidos D. Felipe García Jalón, herido el 11 del actual en el motín que tuvo lugar en esta ciudad, al tratar de apaciguar á los bandos contendientes, acaba de fallecer.

Tengo el sentimiento de participar.

VALENCIA

Huelga de obreros del campo.

CASTELLON DE LA PLANA. (Sábado, tarde.) Se han declarado en huelga los obreros del campo en el pueblo de Benicarló.

El número de huelguistas es considerable. Piden un jornal de dos pesetas, el despido de los *esquirols* y el que no se dé trabajo á ningún forastero.

Las últimas peticiones son estimadas como inadmisibles por los propietarios.

Tampoco acuden al trabajo las mujeres é hijos de los huelguistas.

La huelga se desarrolla con tranquilidad. Han sido enviadas á Benicarló fuerzas de la Guardia Civil.

El conflicto se plantea anualmente durante esta temporada.

VASCONGADAS

Las Juventudes conservadoras

BILBAO. (Sábado, noche.) La Juventud conservadora de Bilbao ha recibido un expresivo telegrama de la de Zaragoza, adhiriéndose á los acuerdos recientemente tomados.

## EL TEATRO EN PROVINCIAS

CORUNA. En el teatro Rosalía de Castro ha hecho una brillantísima campaña la compañía Gorgé, obteniendo grandes éxitos en óperas, operetas y zarzuelas diversas, porque los elementos de que se compone la permiten abarcar todos estos géneros.

*Aida*, *El Trovador*, *Campanone*, *Jugar con fuego*, *El día de la Africana* y *La verbena de la Paloma* han sido iguales grandes triunfos. Ramona y Concha Gorgé, la Sra. Ferrer, el tenor Elías, el barítono García Soler, el bajo Gorgé, el tenor cómico Villasanté, 101 artistas de mérito excepcional, que forman un irreprochable conjunto.

ZARAGOZA. En el teatro Parisiana se ha estrenado, con éxito, la comedia en tres actos titulada *El asno de Buridán*.

Se anuncia el estreno de *Los pastores*.

GIJON. La compañía Gómez Ferrer, que con éxito creciente actúa en el teatro Dindurra, estrenará un día de éstos la comedia titulada *La Divina Providencia*.

Seguramente á este estreno seguirá el del drama titulado *Al lobo!*

MURCIA. Se ha estrenado, con gran éxito, en el teatro Romea, el sainete titulado *Las mocitas del barrio*. En la interpretación se distinguieron la señorita Zapatero y los Sres. Mauri, Tojedo y Sara.

SEVILLA. En el teatro Cervantes se ha estrenado la comedia titulada *Las cucutias*. En la interpretación se distinguieron Ursula López, la señora Galindo y los Sres. Porta, Blanca y Latorre.

Se ha estrenado también el juguete lírico *De padre y muy señor mío*.



# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
16 de noviembre de 1863.

Ayer ha tenido lugar la solemne recepción por S. M. la Reina de la Embajada annamita.

Con las formalidades de costumbre fueron introducidos los embajadores en el salón del Trono.

Los embajadores llegaron hasta el pie del mismo, llevando en la mano una estampa ó escrito, y después de hacer tres profundas reverencias á S. M. y A. A.

El primer embajador pronunció su discurso acompasadamente y con una entonación casi musical.

El Presidente del Consejo de Ministros, señor marqués de Miraflores, leyó á S. M. el mismo discurso en castellano, y S. M. la Reina contestó en breves y sentidas frases.

Acto continuo pasaron la Real Familia y los embajadores á la saleta que precede á la real cámara para ver los regalos de que han sido portadores los annamitas, y que se habían expuesto previamente. Estos regalos consisten en alhajas y piedras preciosas.

Dícese que este suceso se perpetuará por la pintura, y que para esto ha asistido á la ceremonia el pintor de cámara, D. Federico Madrazo.

## BORINES

Reina de las  
AGUA DE MESA

PARA HOY

### Calendario y sanforal

Domingo 16 de noviembre de 1913.

Sale el Sol á las 7,2.  
Se pone á las 16,58.  
Sale la Luna á las 18,30.  
Se pone á las 9,47.

**SANTALOR.** — Santos Rufino, Marcos, Valerio, Elpidio, Marcelo y Eustoquio, mártires; Santos Edmundo, Euquerio, Fidencio y Otmario, confesores, y la Beata Inés de Asís, virgen.

**SAN RUFINO** y compañeros mártires. Rufino, Rufiniano, Estraton, Artemidoro y Severo, fueron naturales de la región de Andalucía, aunque se diferencian en el lugar de su origen. Unos sostienen que fué Utrera, y otros Baeza.

En tiempo de la cruel persecución que suscitara contra la Iglesia los Emperadores Diocleciano y Maximiano, degollaron á Rufino y Rufiniano; despedazaron á Estraton, amarrado á dos leños, y quemaron á Artemidoro y á Severo.

El martirio de estos santos ocurrió á principios del siglo III.

## BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos.  
Legítimo chantilly en platitos, cajitas y pasteles.

Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las emenacias médicas.  
Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.168.

REMITIDO.

## Las joyas de la Fornarina

Señor Director de  
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: En *El Liberal* de ayer se publica un relato, hecho por la Fornarina, del incidente de las joyas.

Sin perjuicio de lo que hoy publique *El Liberal*, que me ha interrogado respecto á este asunto, me interesa hacer constar lo siguiente: 1.º Que cuanto la Srta. Fornarina afirma es totalmente inexacto, y que creo le será muy difícil probar sus aseveraciones. 2.º Que como el asunto está *sub judice*, no quiero entrar en discusión; y 3.º Que el crédito de mi Casa está tan alto como el de la señorita Fornarina, por lo menos, y que sus manifestaciones no lograrán lastimarlo en lo más mínimo.

Queda con este motivo de usted afectísimo s. s., A. Walewyk Lachoché.

## CORREOS Y TELEGRAFOS

### Oposiciones á Correos.

El Tribunal del segundo ejercicio de oposición (Legislación), ha reanudado los exámenes de la primera vuelta.

Ha sido aprobado el opositor número 406, D. Juan Dorca Rosa, con 20 puntos en el ejercicio escrito y 36 en el oral.

### Subastas de conducciones.

Han sido anunciadas las siguientes conducciones del correo:

Conducción de Beznar á Albuñol, sirviendo á Tablate, Lanjarón, Orgiva, Rubite, Polopos y Sorvilán, en carruaje de cuatro ruedas ó en automóvil, con recorrido de 67 kilómetros en nueve horas y treinta minutos, al tipo de 11.000 pesetas anuales.

Admisión de pliegos en Granada, Orgiva y Albuñol hasta las cinco de la tarde del día 1.º de diciembre; subasta en Granada el día 6, á las once.

—Conducción de Priego (Cuenca) á Sacedón (Guadalajara), á caballo ó en carruaje, sirviendo á Albendea, Valdeolivas, Alcocer y Córcoles, con recorrido de 42,500 kilóme-

tros en siete horas, al tipo de 2.738 pesetas anuales.

Admisión de pliegos en Cuenca, Guadalajara, Priego y Sacedón, hasta el día 7 de diciembre, á las cinco de la tarde; subasta el 12, á las once.

—Conducción de Sariñena á su estación, en carruaje de cuatro ruedas, al tipo de 75 pesetas anuales.

Se admiten pliegos en Huesca y Sariñena hasta el día 10 de diciembre, á las cinco de la tarde, y la subasta se celebrará en Huesca el día 15, á las once.

—Conducción de Trujillo á Logrosán, en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil, sirviendo á Herguñuela, Conquista y Zorita, con recorrido de 47 kilómetros en ocho horas y treinta minutos, al tipo de 5.000 pesetas anuales.

Admisión de pliegos en Cáceres, Zorita, Trujillo y Logrosán, hasta las cinco de la tarde del día 15 de diciembre; subasta en Cáceres el día 20, á las once.

—Conducción de Guareña á su estación, en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil, en 600 pesetas.

Admisión de pliegos en Badajoz hasta el día 17 de diciembre, á las cinco de la tarde; subasta el 22, á las once.

### Conducciones adjudicadas.

Con fecha 14 de noviembre han sido adjudicadas las siguientes conducciones del correo:

De Soria á Yanguas, á D. L. Bartolomé, en 7.000 pesetas anuales.

—De Ciudad Rodrigo (Salamanca) á Gata (Cáceres), á D. M. Hernández, en 2.580 pesetas anuales.

### Locales para estafetas.

Por la Dirección general han sido aceptadas las proposiciones de arriendo de locales destinados á estafetas de Correos, en las siguientes poblaciones:

Villacarrillo (Jaén), Piedrahita (Ávila), Cervera del Río Pisuerga (Palencia), Rute (Córdoba), Vega de Ribadeo (Oviedo), Canfranc (Huesca), Sequeros (Salamanca), Hervás (Cáceres), Morella (Castellón), Almagro (Ciudad Real), Villacarrido (Santander) y Novelda (Alicante).

De real orden han sido aprobadas las proposiciones de arriendo para las estafetas de Muros (Alicante), Mora (Toledo), Borjas Blancas (Lérida), Carlet (Valencia), Puigcerdá (Gerona), Baena (Córdoba) y Laguardia (Alava).

### EN UNA COCHERA

## Muerto por una coza

Ayer mañana se trasladó el Juzgado de guardia á la calle de Silva, núm. 38, cuadras, con objeto de proceder al levantamiento del cadáver de Pedro Gallegos, de cuarenta y cuatro años, y de oficio carretero.

Este individuo, que era dependiente de dicho establecimiento, se entretenía esta mañana á las diez y media en preparar las caballerías para engancharlas y salir á la calle.

Cuando el pobre carretero se hallaba retirando en las cuadras la paja vieja para sustituirla por otra nueva, uno de los mulos le asió una tremenda coza en el pecho, derribándole violentamente.

Otros compañeros se acercaron en su auxilio, le reconocieron y trataron de reanimarle, pero, en vista de que el paciente no recobraba el sentido, se apresuraron á llamar al médico de guardia de la Casa de Socorro de la Universidad, quien, en cuanto lo examinó, hizo presente que eran inútiles sus servicios, porque Pedro Gallegos era cadáver.

Según la certificación facultativa había recibido el golpe de la coza en la región precordial, siendo casi instantánea la muerte.

El juez de guardia dispuso que el cadáver fuera trasladado al Depósito judicial, como complemento de las diligencias instruidas en el lugar de la desgracia.

## El chocolate "Agustinos,"

de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que se conoce. Pídase en ultramarinos.

## FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

**GUERRA.**—Disponiendo que el general de brigada D. Adolfo García Villanueva cese en el cargo de secretario de la Dirección general de Carabineros.

—Nombrando secretario de la misma al general de brigada D. Cayetano Alvear y Ramírez de Arellano, actual jefe de E. M. de la Capitanía general de la octava región.

—Ascendiendo al empleo de coronel al teniente coronel de Infantería D. Roberto Gavilá Gavilá por servicios de campaña comprendidos en el art. 3.º de la ley de 25 de diciembre de 1912.

—Destinando á los coroneles de Infantería D. Pedro Carrasco Píera y D. Gregorio Prados Medrano á mandar las zonas de Reclutamiento de Pontevedra, 54, y Getafe, 2, respectivamente.

—Destinando al coronel de Carabineros don Emilio Vicente Bermejo á mandar la cuarta Subinspección (Almería), y á los tenientes coroneles del mismo Cuerpo D. Rafael Navajas Bravo, D. Ricardo Rodríguez Macedo, don Félix Bormas Aguirre, D. Diego Calero Vélez y D. Adolfo Sus Vega, á mandar las Comandancias de Zamora, Estepona, Gerona, Almería y Pontevedra, respectivamente.

**ALFOMBRAS** Las mejores, Carrera San Jerónimo, 7 y 9.

**FRENTE A LHARDY**  
Viuda de P. GONZALEZ Y COMPANIA

## RECEPCION DIPLOMATICA

En audiencia pública y solemne ha presentada, al medio día de ayer, sus credenciales á Su Majestad el Rey el nuevo embajador de Inglaterra, sir E. Hardinge.

Se trasladó á Palacio, desde la calle de Fernando el Santo, donde está la Embajada, en la magnífica carroza de Concha, con tiro de seis caballos extranjeros, trenzados de grana y oro y empenachados de rojo, blanco y negro.

Los cocheros y lacayos vestían de gala, con librea á la Federica.

Al estribo iba el caballerizo Sr. Pineda y de jefe de carrera el coronel vizconde de Uzqueta.

Seguían á la carroza una sección de la Escolta Real y dos palafreiros.

El segundo introductor, Sr. Heredia, acompañaba al nuevo embajador inglés. Este vestía uniforme de diplomático, con muchas cruces y una banda morada y roja, ni española ni inglesa.

En la comitiva figuraba de respeto la carroza de corona ducal, y al servicio de los secretarios, la de cifras.

Formaban en fila los reales guardias alabarderos en la escalera principal de Palacio. Por ella ascendió sir E. Hardinge oyendo los acordes de la Marcha Real fusilera.

En el salón del Trono le esperaba, bajo dosel, S. M. el Rey, con uniforme de gala de capitán general, la insignia de la Jarretiera y la banda de la Orden del Baño.

Detrás se hallaban los jefes de Palacio; á la derecha los ministros de la Corona y los Grandes de España, y á la izquierda el duque de Vistahermosa y los ayudantes del Monarca.

Sir Hardinge leyó ante S. M., con perfecta pronunciación francesa, un notable discurso de presentación de credenciales, al que se dignó contestar el Monarca en tono de la mayor cordialidad de relaciones con Inglaterra. Los discursos fueron éstos:

### Discurso del embajador.

«Señor: S. M. el Rey mi augusto Soberano se ha dignado nombrarme su embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de vuestra Real Persona, y cumplo con este alto deber poniendo en manos de V. M. la Carta Real que me acredita en dicha calidad.

En el discurso que mi predecesor pronunciara en circunstancia análoga á ésta hacia alusión, como garantía para el éxito de su misión, á los lazos de la tradicional amistad que unen las dos Cortes y los dos Gobiernos, llamados á estrecharse con la feliz unión, entonces próxima á realizarse, entre las dos augustas Familias reinantes.

La experiencia de los siete años transcurridos desde que sir Maurice de Bunsen tuvo la honra de expresarse ante V. M. en aquellos términos, confirma la exactitud de su previsión. En esta seguridad, con las pruebas de simpatía que V. M. ha demostrado siempre por mi país y con el concurso de los ministros de V. M., confío desde ahora para el mayor éxito de mi misión.

Puedo asegurar á V. M. que, por mi parte, no he de omitir medio alguno para hacer aún, si posible fuera, más íntima y cordial la buena inteligencia que felizmente existe entre las dos Monarquías. No encuentro, para terminar estas palabras, mejor manera de interpretar los sentimientos del Rey mi Señor que expresar los votos que hago por la felicidad de vuestra augusta Familia y por la prosperidad de la gloriosa nación española.»

### Discurso de Su Majestad.

«Señor embajador: Es sumamente grato para Mí el recibir la Carta Real que os acredita en esta Corte como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el Rey de la Gran Bretaña é Irlanda, Emperador de la India.

Las esperanzas que hace siete años, en ocasión análoga á la presente, cifraba vuestro digno predecesor, sir Maurice de Bunsen, en la feliz alianza, entonces próxima á contraerse entre las Familias reinantes de España é Inglaterra, se han realizado por entero, haciéndose cada vez más firmes los vínculos de tradicional amistad entre los dos Gobiernos y los dos pueblos. Ello es prenda de que en lo porvenir continuarán estrechándose las relaciones que venturosamente existen entre ambos países.

Me complace en ofreceros, señor embajador, al tiempo que os doy la bienvenida, mi concurso personal y el de mi Gobierno, correspondiendo así á las manifestaciones que acabáis de hacerme, y os ruego que seáis intérprete de los fervientes votos que á mi vez hago por la felicidad de S. M. el Rey Jorge y de su Real Familia y por la prosperidad de la noble nación inglesa.»

Entre los Grandes de España presentes contábase los señores duques de Tamames, Baena, Plasencia, Arion, Alba, Sotomayor, Frías; marqueses de Santa Cristina y Santa Cruz; condes de Superunda, Parent, Valmaseda, Plasencia, Guadiana y Revillagigedo, y D. Carlos Nieulant, primogénito del marqués de Sotomayor.

Frente al Trono estaban, como de costumbre, los mayordomos de semana, los gentileshombres y la oficialidad de la Escolta y de Alabarderos.

Su Majestad el Rey, terminado el acto oficial, conversó familiar é íntimamente con el nuevo embajador, que momentos después cumplimentó á las dos Reinas.

Con doña María Cristina estaban la duquesa de la Conquista, la de Baena y el marqués de Bayamo.

Con doña Victoria se hallaban la duquesa de San Carlos y la condesa de Gavia.

Cerca de la una de la tarde descendió por la gran escalera de Palacio sir Hardinge con zaguante de alabarderos, acompañado del se-

ñor Heredia y los secretarios. La música de Alabarderos hizo oír de nuevo la Marcha Real fusilera.

Cuatro gentileshombres despidieron al embajador en la última meseta de la escalera principal.

A la llegada á Palacio, como á la salida, formó y tributó honores la guardia exterior, á cargo del batallón de ferrocarriles.

### En Gobernación.

El nuevo embajador inglés hizo ayer mañana su visita oficial al Sr. Dato en el ministerio de la Gobernación.

En el portal fué recibido el diplomático inglés por los subsecretarios de la Presidencia y Gobernación.

Fuerzas de la Guardia Civil, en traje de gala, hicieron los honores correspondientes.

### En Estado.

A las dos de la tarde de ayer visitó el nuevo embajador al ministro de Estado.

Fuó recibido por éste en la escalera principal y despedido en la misma forma.

La entrevista fué breve, é inmediatamente después de celebrada, el ministro de Estado devolvió la visita al representante inglés.

## Aceite para usos delicados

La antigua casa de Venancio Vázquez, hoy de Emilio González, establecida en la actualidad en la Carrera de San Jerónimo, 29, vende un aceite riquísimo, muy solicitado para condimentar manjares finos y delicados, que no debéis dejar de probar.

## EXPOSICION INTERNACIONAL EN MADRID

Ayer fué presentado un mensaje al ministro de Fomento por el comisionado del Comité organizador y Patronato de Honor de la Exposición Internacional de Agricultura, Higiene, Arte, Oficios y Manufactura de esta corte.

Esta Exposición Internacional es de gran trascendencia en el desarrollo de las industrias, las artes y el comercio nacional.

En el mensaje expuesto por el comisario del certamen, D. Juan Ballesteros, hay instancias, reglamentos, clasificaciones de productos, trabajos exactos y formación del Patronato de Honor, al que se ha invitado á altas personalidades, sin carácter alguno político.

Sólo se pide en la instancia al Sr. Ugarte la protección del Gobierno, amparo para que de oficio pueda anunciarse el concurso en la Península y en el Extranjero, sin que esto signifique subvención ni gasto alguno por el ministerio de Fomento.

También le ha sido ofrecida la presidencia del Comité, escuchando con entusiasmo al comisionado, que salió altamente complacido de que por fin se llevaría á cabo el que Madrid exteriorice su sentir en materia de tanto interés cual es esta clase de certámenes.

Se celebrará por iniciativa privada, intereses propios y con la ayuda de los Poderes públicos, inaugurándose el 1.º de septiembre de 1914, para lo que se activan toda clase de gestiones.

El ministro lo resolverá con carácter urgente, á fin de no demorar los grandes trabajos ya hechos, y no enfriar, como por costumbre, asuntos que con tanta actividad se llevan á cabo en otros países.

## Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola, Compañía anónima de seguros.

Los Madrazo, 34, Madrid.

## OBRA DE REGENERACION SOCIAL

En la parroquia del Purísimo Corazón de María del barrio de las Peñuelas.

La obra en todo su desarrollo en cuanto á edificación, comprende tres partes: Primera, cuerpo central, que es un salón-teatro en que quepan 1.000 personas; segunda, ala derecha, para tres amplias clases, y tercera, ala izquierda, otras tres clases, con dos recreos divididos por el salón.

Para esto conviene, según el plano, adquirir 30.000 pies de terreno; 14.000 para edificación y 16.000 para los dos recreos.

Las obras sociales que pueden implantarse en el edificio proyectado son: primera, Patronato de jóvenes artesanos, en un lado; y en el otro, escuelas dominicales de obreras y sirvientas.

Por las noches, en todas las aulas, clases nocturnas de jóvenes obreros.

Y durante el día, tres clases para niños, que, estando en comunicación con el recreo, pueden ser clases estilo Manjón, y al otro lado, otras tres para niñas. El salón está dispuesto de modo que entran y están incomunicadas las personas de distintos sexos.

Se quiere esa capacidad en el salón para que á las conferencias frecuentes y funcionistas puedan asistir los padres de los jóvenes y niños matriculados en las escuelas y Patronato.

Lo más urgente de todo lo anterior es el Patronato y Escuelas nocturnas. Como se ve, la obra puede hacerse por partes.

Las personas que deseen ver el plano pueden manifestarlo al señor cura párroco, á quien pueden enviarse los donativos para la edificación de tan importante obra, que ha de contribuir eficazmente á la regeneración del pobrísimos barrio de las Peñuelas, recibiendo sólida educación cristiana la numerosa juventud obrera y proletaria que en él habita.—*El Párroco.*

## CORSETS GUILLEN

LA ULTIMA MODA

Caballero de Gracia, 18 y 20. Teléfono 3-537.

## CASA REAL

Ayer mañana recorrió la población S. M. la Reina Victoria y visitó los almacenes de «El Peine», donde adquirió gran cantidad de las acreditadas mantas que esta Casa vende, con destino al Ropero de la Reina Victoria y para socorro de personas necesitadas.

Al entrar y salir de los almacenes de don Gonzalo Micó fué S. M. objeto de calurosa ovación por todo el vecindario.

## Declaración de derechos pasivos

Durante la segunda quincena del pasado octubre, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha hecho las siguientes declaraciones de derechos pasivos:

**Jubilados.**—D. Regino Escalera y Suero Carreño, 8.000 pesetas; D. Pedro López Fernández, 8.000; D. Isidro Joaquín García Alonso, 6.800; D. Juan Saval y Sacristán, 6.800; D. Leopoldo Arévalo y Vázquez, 3.400; don Alejandro Liado y Muntaner, 2.400; D. Fermín Sáez Artias y Susaeta, 2.300; D. Santos Ceballos Seneira, 2.100; D. José Mari Riera, 1.800; D. Miguel Serrano Rodríguez, 1.500, y D. Blas Gómez Montero, 1.100.

Importan las jubilaciones 44.200 pesetas.

**Pensiones del Tesoro de Almadén, con arreglo á la ley de 31 de diciembre de 1907.**—D. Eugenio Vicente Toledano Alejo, 414 pesetas; D. Sirio Dagoberto Juan León y Velasco, 414; D. Julián Teodoro Montes y Chamero, 414; D. Domingo Dionisio Rafael Gallego Preciado, 414, y D. Máximo Antonio Muñoz, 414.

Importan las pensiones del Tesoro de Almadén 2.070 pesetas.

**Pensiones vitalicias del Tesoro.**—Doña Isabel Zavala Boigues, 2.187,50; doña María del Consuelo Bas y Font de Mora, 2.125; doña María Vicuña é Iturría, 1.875; doña Elena, doña María Vicenta, doña Josefa y doña Manuela Tuñón de Lara, 1.875; doña Rosa Blanco, 1.500; doña María de la Concepción Soto Pedraza, 1.250; doña Josefa García Orca y García Orca, 875; doña Abilia Pascual Tegerina, 750, y doña Manuela Almiñana Ruiz, 300.

Importan las pensiones del Tesoro, pesetas 12.737,50.

**Pensiones de Montepío.**—Doña María y D. Rafael Bacas Serena, 2.500 pesetas; doña Isabel de Manzano y Rodríguez Brochero, 2.000; doña Angela Hevia Marinas, 1.000; doña Magdalena Amengual Pujol, 666,66; doña Tomasa Sánchez Soriano, 625; doña María de los Dolores Sánchez Ladrón de Guevara, 1.750; doña Clotilde Sánchez Aller, 375; doña Justa González Arenillas, 500; doña María del Pilar Latorre y Rodrigo, 500; D. Julián y D. Antonio Bosque y Gómez, 1.250; doña Manuela Sotelo Lafuente, 1.250; doña Isabel y doña Asunción López Casado, 500; doña María Jarque Sarcha, 500; doña Gabriela Ganduella y Bartrina, 2.500; doña Elena Serrano y Navarro, 750; doña Dominga Díez Pereira, 950; doña Baldomera Quilo Amado, 1.150; doña Remedios Mirete Sánchez, 1.250; doña María de la Concepción Salvat y Picó, 833,33; doña Rosa Bordoy Dolz, 875; doña Manuela Prudencia Gil Rojo, 825; doña Carmen y doña María de los Dolores Vico y Villada, 1.125; doña Antonia Casado y García, 950; doña Adelaida Mesa Ortiz de Herboso, 950; doña Vicenta Font Fanquier, 1.150; doña Amalia Gómez Lario y León, 750; doña Josefa Morales Enriquez, 825; doña Angela González Murciano, 1.125; doña Lucila Alvarez Aznar, 1.250; doña Flora Ocio Toro, 375; doña Andrea Brígida Ponce Garcin, 228; doña Aurea Antonia Calderón, 375; doña María de la Asunción Acebedo Núñez, 375; don Nicolás y doña Julia Suárez García, 2.500, y doña María Aguirre Ochandaty, 2.500.

Importan las pensiones de Montepío, pesetas 37.027,99.

**Mesadas de supervivencia.**—Doña Plácida Díez, 136,88 pesetas; doña Gregoria Fernández Castro, 250; doña Juliana Pérez Asenjo, 121,66; doña María Josefa Rafaela Segura y Sánchez, 136,88; doña Ceferina La Blanca Muñoz, 121,66; doña Juana Crespo Briz, 187,50; doña Saturnina Calvo Fernández, 121,66; doña Asunción Martínez Vázquez, 333,32; doña Micaela Fernández, 121,66; doña Isabel Trinchet Sierro, 208,32; doña Valentina de la Fuente y Ortega, 100; doña Carmen Pérez Lois, 266,66; doña María Hidalgo Causer, 208,32; doña Josefa Labrador Represa, 166,66; doña María Cardo y Sánchez Benito, 166,66; doña Paula Oliva y Catalá, 208,32; doña Teresa Blanco y López, 208,32; doña María de las Candelas Sánchez Díaz, 208,32; doña Presentación Serra Prieto, 166,66, y doña Antonia Cuceiro Lozano, 208,32.

Importan las mesadas de supervivencia por una sola vez, 3.647,78 pesetas.

**Resumen.**—Importan las jubilaciones, pesetas 44.200; ídem las pensiones del Tesoro, 12.737,50; ídem las de Montepío, 37.027,99; ídem las mesadas de supervivencia, 3.647,78. Total, 97.613,27 pesetas.

## CÁMARA DE LA PROPIEDAD

El secretario general de la Cámara oficial de la Propiedad Urbana nos remite con atento besalamano la nota oficiosa siguiente:

«Repuesto de su enfermedad, ha vuelto á hacerse cargo de la presidencia de la Cámara oficial de la Propiedad Urbana el excelentísimo señor duque de Tovar, quien se propone dar la mayor eficacia posible á los acuerdos tomados en la asamblea de propietarios celebrada el día 14 del corriente en el Banco de España, así como á todo cuanto se relacione con el arbitrio municipal sobre alcantarillado.»



BOLSA DE MADRID

Table with financial data for Madrid stock market, including sections for 'FONDOS PUBLICOS', 'CIERRE DE BARCELONA', and 'CIERRE DE BILBAO'.

len siempre surgir en debates de otra índole, y guiados tan sólo de sus estímulos artísticos, han puesto gran empeño en ultimar satisfactoria y dignamente su cometido...

Servicio de transportes rápidos y económicos en la Agencia Sucursal de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid...

SALÓN AEOLIAN Atráidos por un programa sugestivo que había de ejecutarse en el Salón Aeolian, acudimos a pasar unas horas, dedicadas a saborear la buena música que allí se está ejecutando...

E-tafa de 40.000 pesetas

Ha ingresado en la cárcel un sujeto, cuyas iniciales son F. R. G., acusado de un delito de estafa que merece relatarse, porque no deja de tener cierta complejidad.

Tramitose el oportuno expediente, justificando la prescripción, aunque el plazo señalado para la misma por el Código es de treinta años.

Vuelta a activo.

Se concedió la vuelta al servicio activo al capitán de corbeta D. Mario Ortiz.

Medalla de Africa.

Concedióse la medalla de Africa al capitán de corbeta D. Juan L. de María y García.

Maquinista mayor.

Asignóse a la Comisión inspectora al maquinista mayor de segunda D. Enrique Rivas.

Contraaestre.

Se asignó a la Sección de Ferrol al segundo contraaestre D. José Elvira.

Destino.

Embarca en el acorazado «España» el primer maquinista D. Saturnino Uriarte.

Escala de tierra.

Concedióse el pase a la escala de tierra al capitán de corbeta D. Rafael Párraga.

Supernumerarios.

Se concede el pase a la situación de supernumerario a los capitanes de corbeta D. Mateo García de los Reyes y D. Luis Cervera.

Obras de texto.

Declaróse de texto en la Escuela Naval Militar la obra «Organización de la Marina militar de España», de la cual es autor el contador de navío de primera D. Gabriel Maurente.

Profesor.

Fué nombrado profesor de electricidad de la Escuela de Aplicación el capitán de corbeta D. Angel Ruiz de Rebolledo.

Casa Valentín Martín

BERNARDO MARTIN Legítimas truchas de Cangas de Tineo. R. D. PRECIADOS, 8.

CASA DE LA VILLA

Gestiones del alcalde. El vizconde de Eza visitó anteaer al ministro de Hacienda, para rogarle el pronto despacho de un crédito de alguna importancia que el Ayuntamiento tiene pendiente de cobro en aquel departamento.

De asilado a empleado.

En la visita que el alcalde hizo días pasados al Colegio de la Paloma le fué presentado un joven asilado, de diez y seis años de edad, llamado Rafael de Cueto, que posee singulares dotes de inteligencia, y que se ha distinguido por su buen comportamiento y aplicación.

Diarrea membranosa

La presencia de falsas membranas, a veces sanguinolentas, en las deposiciones, es debida a la descamación intestinal, con espasmos e irritación al recto. Se cura con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

A las doce de ayer mañana, y con el ceremonial acostumbrado, ha dado posesión el ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, al nuevo presidente del Consejo de Instrucción pública, D. Augusto González Besada.

Cambiáronse los discursos de salutación y elogios consiguientes. Acto seguido se dió posesión al Sr. Saiz Escartín del cargo de presidente de la Comisión permanente del referido Consejo.

Constituido ya el Consejo de Instrucción pública, se procedió a dar la toma de posesión a los nuevos consejeros, Sres. Barajas y Mérida.

En esta misma reunión se acordó el nombramiento de los individuos que han de componer la Comisión codificadora, quedando designados los Sres. Azcárate, Roselló, Fernández Prida y marqués de Retortillo.

Contestando en el Sr. Bergamín a un sueldo publicado en un periódico de la mañana, referente a la incompetencia de un catedrático encargado de girar una visita de inspección al Instituto de Palencia, nos ha manifestado que dicho señor ha sido nombrado por el rector de aquel instituto, y que al ministro sólo le resta, cuando termine la inspección, examinar y decretar sobre la forma en que se haya efectuado.

Bellas Artes. En la votación verificada en el ministerio para elegir el Jurado que ha de examinar y calificar las obras presentadas al concurso musical anunciado en la última Exposición de Artes Decorativas, han resultado elegidos los señores siguientes:

D. Bartolomé Pérez Casas, D. Pedro Fontanilla, D. Emilio Serrano, D. Tomás Grajal, D. Joaquín Larregla, D. Tomás Bretón, don Felipe Espino, D. Arturo Saco del Valle y D. Ignacio Busca.

Institutos. Se nombra a D. Antonio García y García y a D. José Teigell y Arnedo, profesores de Gimnasia de los Institutos de Gijón y Gerona, respectivamente.

Admitiendo la dimisión del cargo de comisario regio de Málaga.

Universidades. Se autoriza a D. Sabino Sierra y Val, de cano de la Facultad de Medicina de Valladolid, para visitar durante las próximas vacaciones de Navidad los Centros de enseñanza establecidos en esta corte y dependientes de este ministerio.

Se concede un mes de licencia por enfermedad a D. José Grau y D. Juan Codoñer, auxiliares, respectivamente, de las Universidades Central y de Valencia.

Idem a propuesta de la Junta para ampliación de estudios, una pensión de un año para estudiar en Alemania al funcionario de la Inspección y Administración de la enseñanza primaria D. Lorenzo Luzuriaga, inspector de Primera enseñanza de Guadajajara.

Y otra, por igual tiempo, a D. José Piñal Miranda para estudiar en Francia, Bélgica y Suiza el funcionamiento de la inspección escolar.

FOMENTO. El Consejo de Obras públicas ha emitido informe favorable al dictamen redactado por el Sr. Arenas sobre el proyecto de la pavimentación de Madrid.

Próximamente se dará cuenta de este informe al ministro, que se propone despacharlo en breve.

Don Juan Ballesteros, en representación de un Comité creado en Madrid, ha visitado ayer al ministro de Fomento para solicitar que oficialmente se preste protección a un proyecto de Exposición internacional de Agricultura, Industrias y Bellas Artes, que ha de celebrarse en Madrid en el otoño próximo.

El Sr. Ugarte acogió el proyecto con sumo agrado y prometió estudiarlo con cariño.

Ha regresado de París, y encargados nuevamente de la Dirección general de Obras públicas, D. Abilio Cacerón.

MADRID

Advertisement for Daimler cars, featuring the Daimler logo and text: 'MADRID Goya, 6 BARCELONA Paseo Gracia, 78'.

La Federación Musical Española

Anteaer, en el domicilio social de la Asociación general de Profesores de Orquesta de Madrid, se celebró la última sesión del II Congreso de la Federación Musical Española.

Folleton de «La Correspondencia de España»

ALEJANDRO LAVERGNE

El Conde de Montmagny

—Lo sé. ¿Y qué más?... —Después, el teniente Chalandray, que había sido designado para dirigir esta operación, cuando ésta hubo terminado, tengo el sentimiento de informaros, mi coronel, que en vano se ha esperado al señor de Chalandray. El sargento brigada ha debido tomar el mando del pelotón y traer a los hombres.

Bazar del Obrero

En vista del último acuerdo tomado por el Ayuntamiento, se reunió el grupo presidencial de protección del Bazar, nuevamente organizado, decidiendo nombrar presidente honorífico al Excmo. Ayuntamiento, en la persona de su dignísimo alcalde; y otra presidencia de honor para la Prensa, siguiendo su fundadora de presidenta, señora condesa de San Rafael, y presidentas de grupo de protección con atribuciones extensivas a las señoritas Martínez Aisa, Puig Santa Ana, Gómez Cano, Armet, Manso de Zúñiga y otras que no recordamos, y de las que ya se publicarán los nombres. Tesorera, señorita Garnica y vice-tesorera señorita Luca de Tena.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE MARINA

Prórroga.

Se concedió prórroga de licencia al capitán de Infantería de Marina D. José de la Guardia.

A la Secretaría particular.

Se destinó a la Secretaría particular del señor ministro el capitán de corbeta don Francisco Javier de Salas.

Contraaestre de puerto.

Destinóse a la provincia marítima de Vigo al segundo contraaestre de puerto D. Baltasar Polo, y a la de Villagarcía al de igual clase D. Antonio Piñero.

A la Comisión inspectora.

Asignóse a la Comisión inspectora de Ferrol a los tenientes de navío D. Federico Aznar y D. Angel Suances, y al alférez de navío D. Manuel Nieto.

Segundo comandante.

Destinóse como segundo comandante del crucero «Cataluña» al capitán de fragata don Manuel Calderón.

Destino de apostadero.

Se nombró segundo jefe interino del Estado Mayor del apostadero de Cádiz al capitán de corbeta D. Adolfo Calandria.

Jefe de Negociado.

Nombróse jefe del cuarto Negociado de la segunda Sección (Personal) del Estado Mayor Central, al capitán de fragata D. Juan A. de Ibarreta.

Destino de apostadero.

Se nombró segundo jefe interino del Estado Mayor del apostadero de Cádiz al capitán de corbeta D. Adolfo Calandria.

Jefe de Negociado.

Nombróse jefe del cuarto Negociado de la segunda Sección (Personal) del Estado Mayor Central, al capitán de fragata D. Juan A. de Ibarreta.

Destino de apostadero.

Se nombró segundo jefe interino del Estado Mayor del apostadero de Cádiz al capitán de corbeta D. Adolfo Calandria.

Jefe de Negociado.

Nombróse jefe del cuarto Negociado de la segunda Sección (Personal) del Estado Mayor Central, al capitán de fragata D. Juan A. de Ibarreta.

Destino de apostadero.

Se nombró segundo jefe interino del Estado Mayor del apostadero de Cádiz al capitán de corbeta D. Adolfo Calandria.

Jefe de Negociado.

Nombróse jefe del cuarto Negociado de la segunda Sección (Personal) del Estado Mayor Central, al capitán de fragata D. Juan A. de Ibarreta.

tros, ¿es que tenéis algún motivo secreto para querer mal a ese pobre Chalandray? ¿Se habrá permitido hacer un asomo de corte a vuestra señora?

—Mi coronel, mi señora es de las que no se les hace la corte.

—¡Gracias a Dios! Tanto mejor para vos y tanto peor para ella.

—Debo añadir que el señor Chalandray se ha batido en duelo muchas veces.

—¿Es que habríais preferido que hubiera rehusado batirse?

—No, seguramente, mi coronel; pero que se hubiese puesto en el caso de no ser provocado ni provocador.

—¡Ah! ¡Basta! ¡Eso es fácil de decir! Creedme, comandante, cuando tenga abdomen y empiece a tener canas, como vos, se calmará.

El rostro del comandante enrojeció al ver que todas las acusaciones que presentaba se convertían en un medio de defensa y en una especie de panegírico.

Montmagny tuvo por fin piedad de él, y dijo:

—Escuchad, comandante, no tengo más que haceros una pregunta acerca del señor Chalandray: ¿Se porta bien en el fuego?

—¡Oh! En cuanto a eso, mi coronel, no tengo más que elogios para él. Ha sido citado en la orden del día del regimiento, al principio de la campaña, por una acción importante, y propuesto, en su consecuencia, para una cruz.

—Que no la ha obtenido todavía, siendo de buena casa, mientras que se disponen a dársela a... ¿Esto está en el orden?

Hoy no hay favores ni recomendaciones más que para mendigos y palurdos. ¿No es este vuestro parecer, comandante?

Al oír este irreverente aforismo, sobre todo salir de la boca del representante más inmediato de la autoridad, el comandante permaneció mudo y absorto, mirando a derecha e izquierda, preguntándose sin duda si él o su coronel estaban despiertos.

Al fin, el señor de Montmagny renovó su pregunta, diciendo:

—Respondedme, comandante.

El oficial interpelado respondió con aplomo:

—Excusadme, mi coronel. Si me preguntáis los detalles del servicio, estoy dispuesto a responderos; pero en lo tocante a la política y a los actos de la autoridad, me abstengo.

—Vamos, querido—siguió diciendo el coronel,—no queréis comprometeros; eso es muy prudente. ¡Oh! Haréis pronto vuestro camino; estáis muy fuerte en la ordenanza; así, pues, entro incontinenti en lo que es de vuestras obligaciones. Sabéis que soy completamente nuevo en el regimiento, y muchos oficiales no me son conocidos más que por sus nombres. Tengo necesidad de informarme de cada uno de ellos. Así, pues, sentaos a mi lado, hacdedme el honor de aceptar un cigarrillo y hablemos.

El comandante se apresuró a aceptar la invitación, y después de algunas bocanadas de humo, el señor de Montmagny exclamó:



LA MONARQUÍA

Lo que dice del Rey el conde de Romanones

Con este título publica nuestro querido colega La Monarquía las interesantes manifestaciones del conde de Romanones, que á continuación copiamos:

«¿Qué piensa usted del Rey?, me preguntó La Monarquía.—Y yo contesto: No puedo decir lo que pienso, porque durante un año me ha honrado con su regia confianza, y además porque le tengo tan acendrado cariño, que acaso alguien recusara aun los juicios más justos puestos en mis labios, negándome la imparcialidad necesaria para hablar de la altísima personalidad del Rey.

Además, si yo dijera lo que siento, lo que he visto, lo que he palpado durante un año en mis relaciones de Presidente del Consejo con el Rey; si yo manifestara que en todo momento he apreciado su amor á su pueblo, el interés por su país; si yo consignara que su aspiración á las mayores glorias para España han sido y son su único y constante desvelo; de qué modo, sin ser liberal ni conservador, porque no debe serlo, siendo únicamente hombre de su tiempo, recoge todas las palpitaciones de la opinión, sin que se le escape un solo movimiento del ambiente mundial; cómo, consciente de sus deberes constitucionales, respeta por entero las iniciativas del Gobierno, dejando campo absolutamente libre á las iniciativas de éste; si yo dijera todo esto, que no es más que la verdad, no pocos dirían que ese no era el juicio del hombre imparcial, sino del cortesano ó del adulador. Por eso yo no contesto á la pregunta que acerca de Don Alfonso XIII he oído de los labios autorizados de personas eminentes que, no solamente no comulgan en los principios monárquicos, sino que se han pasado la vida combatiéndolos.

C. DE ROMANONES

LA MUÑECA PARISIEN

Abrijo fantasía, 25 pesetas. Pedid muestras y figurín.

FERNANDO VI. 12

NOTICIAS GENERALES

Hacia cinco años que D. Manuel Muñoz, San Joaquín, 8, padecía de la vista, agravándose cada vez más, á pesar de los numerosos tratamientos empleados. Hoy está curado con el tratamiento del Gabinete Oculístico, Fuencarral, 20 duplicado.

La Cámara Oficial de Industria obsequió ayer con un almuerzo en Tourni al señor marqués de Portago, presidente de la Comisión de Congresos y Asambleas de la Cámara, por su nombramiento de gobernador civil de Madrid.

A la hora de los brindis, el Sr. Vallejo, presidente de la Cámara, ofreció en breves y elocuentes frases el almuerzo, y el señor marqués de Portago pronunció un discurso, que fué muy aplaudido, de gracias por el homenaje que le dispensaban los industriales de Madrid.

La corbille que adornaba la mesa presidencial fué enviada á la señora marquesa de Portago.

El Centro Gallego ruega á sus socios y á todos los hijos de la región se sirvan concurrir el lunes 17, á las ocho y media de la mañana, á la estación del Norte para recibir á la Universidad popular de la Coruña, compuesta de más de setenta señores, que en viaje de cultura, científico y de instrucción llegarán á esta capital.

El martes 18, á las diez de la noche, tendrá lugar en el Centro una velada en honor de dicha Universidad, en la que tomarán parte ilustrados individuos de la misma proyectando colecciones de paisajes, monumentos y costumbres de la tierra.

LA COMPANIA DE MADERAS. Madrid (ARGUMOSA, 14), teléfono 686. Santander, Bilbao, Gijón, «San Juan» (Avilés), Pasajes

Jane Barding, la célebre actriz norteamericana, ha dirigido al doctor Jonás las siguientes líneas: «Muy distinguido doctor: Desde que estoy usando su Elixir JONASIL, no solamente me ha parado por completo la caída del pelo, sino que lo tengo mucho más abundante y más brillante que nunca; lo que tengo un verdadero placer en comunicárselo por la presente. No usaré jamás otro preparado que el de usted, por estar convencida de que no existe otro igual que produzca tan maravilloso resultado.»

Hoy, domingo, se celebrará una velada artística en el Centro Regional Manchego, á las nueve en punto de la noche, á que podrán asistir los socios y sus familias.

Continúa abierta la matrícula para las clases hasta fin de mes.

EL MEJOR POSTRE

Mermeladas Trevijano

Para tratar de un asunto relacionado con los maestros militares se convocó á una reunión que se celebrará hoy, domingo, á las diez y media en punto de su mañana, en el salón de actos de la Normal de Maestros (San Bernardo, 86).

Presidirá el Sr. Cembran España.

El teniente alcalde de Buenavista D. Luis Mesonero Romanos ha decomisado gran cantidad de pan falto de peso, que ha repartido entre los pobres.

En la Exposición Internacional de Arquitectura que se celebra actualmente en Leipzig (Alemania) se ha sido conferido á nuestro amigo el popular librero D. Miguel Parera diploma de honor por la presentación de las obras arquitectónicas de Puig y Cadafalch, y por su revista «Materiales y Documentos de

Arte Español». Felicitamos cordialmente á los amigos Sres. Parera y Puig.

Telegrafía el gobernador de Valencia haber hecho entrega al cónsul de Panamá en aquella capital de 1.489 pesetas, importe de la suscripción hecha por los Ayuntamientos de dicha provincia con destino á honrar la memoria de Vasco Núñez de Balboa en el Panamá.

La Cámara de la Industria ha obsequiado ayer con un banquete al gobernador civil de Madrid, señor marqués de Portago.

El comisario regio de la Escuela del Hogar nos comunica que á consecuencia de la interrupción del servicio de luz eléctrica, el acto de distribución de premios á las alumnas, anunciado para hoy, á las seis de la tarde, se verificará á las tres de la misma.

Según El Siglo Médico, la persistencia de la lluvia en la última semana ha sido causa del aumento en los reumatismos musculares y articulares, lumbagos, pleurodinias y torcolis, así como de las neuralgias á frigore. Han aumentado también los catarros bronquiales, las anginas faríngeas pseudomembranosas y las traqueobronquitis. En el aparato digestivo han sido frecuentes los cólicos hepáticos, las colibacilosis, benignas por lo general, pero de duración desesprante, y las fiebres eberthianas. Las hemorragias y congestiones viscerales, del pulmón y cerebro principalmente, han ocasionado algunas defunciones. La viruela no cesa, y al paso que llevamos es de temer que la tengamos aún durante muchos meses.

En los niños hay colibacilosis, anginas diftericas y viruela.

Varios contribuyentes del puente de Vallecas nos ruegan hagamos público que han acudido á efectuar el pago de la contribución en el domicilio del antiguo recaudador, en la calle de Echegaray, y les dicen que ha cesado en el cargo, y como ignoran el sitio donde deben hacer ahora el pago de la contribución, les puede irrogar perjuicio, por lo que desean que el nuevo recaudador les haga saber el domicilio donde dichos contribuyentes puedan presentarse.

FIRMA DE GOBERNACION

Admitiendo la dimisión al oficial mayor don Rafael Comenge.

Nombrando oficial mayor, jefe de Administración de primera clase, á D. José Lon y Albarada, que lo es de segunda.

Ascendiendo á jefe de Administración de segunda á D. Adolfo Cadaval y Muñoz del Monte.

Idem de tercera clase á D. Antonio Hidalgo y Gutiérrez de Caviedes.

Trasladando al ministerio al jefe de Administración de cuarta clase, secretario del Gobierno de Málaga, D. José María Cabanillas y Arrazola.

Nombrando jefe de Administración de cuarta clase, secretario del Gobierno de Málaga, á D. José Mora Florín, secretario del de Alicante.

Idem idem de Cádiz, á D. Tirso Alonso, secretario del de Murcia.

También se han firmado los nombramientos de alcaldes de real orden siguientes: Sevilla, D. Federico Amores Ayala. Orense, D. Félix López Ugarte. Plasencia, D. Carlos Delgado. Segovia, D. Gabriel Cáceres. Jaén, D. Manuel Ruiz Córdoba. Andújar, D. Manuel Montoro. Palencia, D. Demetrio Casaña.

Publicaciones de actualidad

LOS TRES DESEOS se titula EL CUENTO DEL DOMINGO de esta semana. 5 céntimos. PARTOUT.

Banquete á Casero y á Blanco Soria

Antonio Casero, el popular poeta madrileño, y Luis Blanco Soria, el batallador periodista director de España Nueva, han triunfado en las últimas elecciones y han sido proclamados concejales.

Numerosos periodistas, escritores y amigos de uno y otro concejal han pensado festejarlos, sin que el acto tenga carácter político, puesto que Casero es monárquico convencido y Blanco Soria revolucionario por temperamento, y al efecto se reunirá mañana domingo, á la una de la tarde, en el café Nacional, para celebrar con un almuerzo íntimo el triunfo de tan buenos compañeros.

El precio del cubierto es de cinco pesetas.

Agua de Solares

Es el mejor remedio contra la dispepsia.

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación ha recibido el siguiente telegrama:

«Juventud conservadora Zaragoza, de cuyo amor á Maura tiene V. E. prueba elocuente, comunicale respetuosa su separación Gobierno.

Nuestro modesto concurso y nuestro gran entusiasmo son sólo para servir á D. Antonio Maura, á España y á su Rey.

El presidente, Ricardo Hornos.

La Juventud conservadora de Barcelona ha dirigido al señor ministro de la Gobernación un telegrama muy expresivo de adhesión incondicional al Gobierno, protestando del telegrama de los jóvenes conservadores de Valladolid.

COMPANIA COLONIAL

Tapiocas, té, café, insustituibles por su calidad. MONTERA, 8, y MAYOR, 18.

RECITAL DE PIANO

La Sección de Música del Círculo de Bellas Artes ofreció anoche á sus consocios una audición de obras clásicas y modernas, ejecutadas al piano por la eminente pianista beiga Srta. Julia Bal.

Desde los primeros momentos demostró la linda artista seguridad y precisión admirables, que le conquistaron unánimes aplausos durante el curso del recital, que se componía de obras de difícil ejecución.

Esta dificultad fué vencida siempre por la Srta. Bal, que puede figurar entre los primeros artistas ejecutantes en el piano.

Al terminar la interesante y agradable fiesta, los concurrentes á ella, que llenaban los salones del Círculo, hicieron objeto de una entusiasta ovación á la ilustre pianista.

Muchos plácemes merece la Sección de Música del Círculo de Bellas Artes por esta nota de cultura y de buen gusto que siempre da á las fiestas que organiza en obsequio de los socios.

R. DE C.

Enrique Valentí. Vende

alhajas procedentes de testamentaria. Carretas, 35, portal Joyería. Frente Correos.

LOS TEATROS

QACETILLAS

Español.—El próximo lunes 17, por la noche, se pondrá en escena en este teatro la admirable comedia del insigne Benavente Rosas de otoño, una de las comedias más españolas del celebrado maestro, y por lo mismo una de las que nuestro público saborea con más deleite y aplaude con más entusiasmo.

Todavía se recuerda el triunfo alcanzado en ella cuando su estreno por Nieves Suárez y Pepe Santiago, los dos geniales artistas.

El reparto lo completa en esta ocasión María Palou, Lola Velázquez, Amalia Sánchez-Ariño y Rafael Calvo.

El domingo, tarde y noche, últimas representaciones, por ahora, de Los Galeotes, gran éxito de esta compañía.

Comedia.—Hoy domingo, á las cinco de la tarde, se pondrá en escena el aplaudido juguete cómico en tres actos El premio Nobel, por la compañía española.

Por la noche, séptima representación de la compañía de Zacconi, se estrenará la comedia brillante El diácono.

El lunes, cuarto de moda, El premio Nobel por la compañía española.

El martes celebra su beneficio el eminente trágico Ermete Zacconi con el hermoso drama La muerte civil.

El sábado próximo se verificará el estreno de la comedia en tres actos, escrita en francés por M. Bernstein, traducción española de Salvador Aragón, El secreto.

Esta obra ha sido uno de los mayores éxitos de París, y está representándose sin interrupción desde la noche de su estreno.

Princesa.—Hoy domingo, á las cinco de la tarde, se verificará la tercera representación del drama religioso fantástico, en un prólogo y tres actos, dividido el tercero en dos cuadros, en verso, original de Eduardo Marquina, titulado El retablo de Agrellano, que tan extraordinario éxito ha obtenido.

Por la noche, á las nueve y tres cuartos, cuarta representación de El retablo de Agrellano.

El lunes, primera función popular, El retablo de Agrellano.

Zarzuela.—Con la popular zarzuela del inolvidable maestro Caballero El día de la Africana, debutó anteanoche el novel tenor Miguel Messó, que comienza bajo los mejores auspicios su carrera. Miguel Messó tiene una extensa y bien timbrada voz, que manja con gran maestría. Su éxito de anteaer permite augurar al nuevo artista triunfos muy brillantes. El día de la Africana proporcionó igualmente á la Srta. Laguardia, que hizo gala de su bonita voz, Srta. Zuffoli, Sra. Cortés y al Sr. Beut, muchos aplausos.

Hoy domingo se darán las siguientes funciones: á las cuatro, en sección doble, La cocina y La costa azul, gran éxito personal de Casimiro Ortas (hijo); á las seis, en sección doble, última representación de la bellísima opereta de Lehar, Eva. Por la noche, á las nueve y tres cuartos, El húsar de la guardia; á las once, La cocina y á las once y tres cuartos, en sección sencilla como las anteriores, La costa azul.

Apolo.—Hoy domingo se representarán en las secciones de tarde y noche las siguientes obras de gran éxito:

Por la tarde: á las cuatro, en sección doble, Tenoría musical y La catedral, y á las seis y cuarto, también doble, El día de Reyes y El chico del cafetín.

Por la noche: á las nueve y cuarto y once y tres cuartos, La catedral, y á las diez y media, El chico del cafetín, las tres sencillas.

El lunes, en la tercera sección, á las diez en punto de la noche, se verificará el estreno de la zarzuela en un acto, dividido en cinco cuadros, original de Antonio López Monís, música del maestro José Serrano, titulada ¡Si yo fuera Rey!

Dicho día, en la cuarta sección, á las once y tres cuartos, se verificará el beneficio de los Sres. Larra y Fernández de la Puente y maestros Jiménez y Foglietti, autores del apropósito de gran éxito La catedral, con la 102 representación de dicha obra.

Cómico.—Hoy domingo se pondrán en escena en este teatro en las secciones de tarde y noche las aplaudidísimas obras siguientes:

La última película (reformada), á las cuatro de la tarde; Eche usted señoras!, á las cinco, y la nueva comedia, con música, en dos actos, estrenada el pasado miércoles, titulada La gentusa, á las seis de la tarde y á las diez y media de la noche.

Todas las noches, á las diez y media, la obra de gran éxito La gentusa, dos actos, en

la que toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote y resto de la compañía.

Infanta Isabel.—De enhorabuena está el lindo teatro de la calle del Barquillo.

Al estreno de la comedia Gente distinguida, que con tanto aplauso viene representándose, ha seguido el de Don Juan de Carillana, que el jueves último obtuvo un éxito clamoroso y de una importancia decisiva, no sólo por su autor, el distinguido literato D. Jacinto Grau, sino para la Empresa, que cuenta por llenos las representaciones.

Romea.—Ha debutado con éxito extraordinario la escultural y hermosa artista Sapho-Ly, en su número de danzas orientales. El público premio con grandes aplausos su artístico trabajo y admiró la belleza de la notable danzarina.

También han debutado con buen éxito la gentil pareja de bailes Amalita Escacena y Murciana, y los Ler-Ar, en su notable número de bailes.

Hoy domingo empezarán las secciones á las cuatro y cuarto. En la de las siete de la tarde, diez y cuarto y once y media de la noche, tomará parte el notabilísimo artista Rafael Arcos.

Benavente.—Hoy domingo, siguiendo la tradición de las campañas de invierno, inaugurará este lindo teatro sus tres secciones de los días festivos por la tarde, empezando la primera á las tres y media, la segunda á las cinco y la tercera á las seis y media, todas con un programa selecto y notabilísimo, en el que figurará la preciosa cinta «La última víctima», que se estrena ese día.

El lunes se verificará el día de la sensacional y renombrada película «Las grandes cacerías en Africa», que es un éxito colosal de la casa productora, y una de las más sorprendentes películas que se han hecho en este género.

ESTADO DEL TIEMPO

En las regiones del Norte y Noroeste se mantiene el tiempo lluvioso, y en el resto de España reina tiempo seco, presentándose el cielo nuboso en general.

El barómetro tiende á subir, y las presiones, ligeramente superiores á las normales, se hallan repartidas con uniformidad.

Han vuelto á elevarse las temperaturas, siendo las únicas mínimas inferiores á 6 grados las de León, que es un grado, y Cuenca, de cinco grados.

Reina marejada en las costas de Vizcaya y golfo de Vizcaya.

PROVINCIAS

Table with 4 columns: CAPITAL, Temperatura máx. y mín., and Lluvia en milis. Lists provinces like San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, Coruña, Pontevedra, Orense, León, Burgos, Valladolid, Salamanca, Zamora, Sta. Cruz Tenerife, Cáceres, Badajoz, Córdoba, Sevilla, Huelva, Málaga, Jaén, Granada, Almería, Murcia, Alicante, Valencia, Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Segovia, Avila, Guadalajara, Soria, Huesca, Zaragoza, Teruel, Barcelona, Palma.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión: Máxima, 710 milis. (12 m.); Mínima, 703 (12 n.). Viento: Dirección, Vario; Recorrido, 187. Temperatura: Máxima al sol, 25; a la sombra, 18. Humedad relativa: Máxima, 86; Mínima, 50.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: Felisa Fardesillas, 39 años, Hortaleza, 39.—María Ponce, 70 años, Fray Ceferino González, 5.—María Villalva, 50 años, Almagro, 23.—Rosa Viguera, 65 años, Fray Ceferino González, 12.—Carmen Lamadrid, 31 años, Juanco, 12.—Isaac Vara, 49 años, Paseo de Recoletos, 11.—Isabel Sánchez, 12 años, Atocha, 96.—José Palomero, 21 años, Gallito, 8.—Antonio San Juan, 42 años, Rosario, 29.—José Díaz, 45 años, San Vicente, 80.—Dionisio Sáinz, 42 años, Carretas, 7.—Anastasio Ranero, 79 años, Francisco Serra, 7.—Jesus Armesto, 68 años, Humilladero, 10.—Francisca Ramos, 58 años, San Lucas, 8.—Manuel Colmar, 2 años, Mendizábal, 62.—Manuela Martín, 3 años, Santa Engracia, 133.—Mercedes Ruiz, 4 meses, Travesía de Fúcar, 4.—Joaquín Roue, un mes, Verdad, 8.—Victoriana Sánchez, 59 años, Hospital provincial.—María Francisca Gómez, 64 años, ídem.—Pedro Valero, 2 años, ídem.—Romana de Couta, 15 años, ídem.—Felipa Baratas, 90 años, ídem.—Saturnino Ovide, 64 años, ídem.—Miguel Martínez, 44 años, ídem.—Antonio Manzanares, 48 años, Hospital de la Princesa.—Juana Pérez, 2 meses, Ronda de Segovia, 24.—Milagros Metónes, 3 días, Embajadores, 100.—Victoriana Jiménez, 78 años, Colón, 8.—Elena Recio, 14 años, Corredera Alta, 12.

BORRACHO ESCANDALOSO

El vino fué la causa de que anoche, en la calle de Bravo Murillo, un individuo armara un escándalo fenomenal.

Unas señoras que se veían insultadas por un adador de Baco en la mencionada calle, dieron voces de auxilio, á las cuales acudieron el guardia de Seguridad núm. 365, Pedro Cazoria, y los municipales Santiago Ramón Garrido y Manuel Llorea Sevilla, con el fin de aparrarlas.

El curda la emprendió á mamporros con los guardias, produciendo heridas leves en los dos manos al Cazoria y rompiéndole el pote.

A duras penas pudieron entre los tres agentes de la autoridad hacerse con el borracho y conducirlo á la Comisaría, desde donde pasó al Juzgado de guardia.

SUCESOS DEL DIA

Estafa.

Don P. B., corredor de comercio, ha denunciado á un individuo á quien entregó pieles por valor de 280 pesetas y que no ha hecho efectivo su importe.

Obrero herido.

En la Casa de Socorro del distrito de Chamberí fué asistido de heridas graves en la mano derecha el obrero cerrajero José Corral Alejandro, de cuarenta y ocho años, que se las produjo en un taller de la calle de Penzano.

Entre cónyuges.

El aludido en el suceso que con este título publicamos ayer, nos dice que, efectivamente, fué detenido en la tahona de la calle de Zaragoza por dos guardias que entraron cuando estaba comiendo; pero que ni es cierto que amenazase á su esposa, ni, por lo tanto, que le recogiesen arma alguna.

Invitado por los guardias, fué sin resistencia á la Comisaría y después al Juzgado, donde le pusieron en libertad.

Por lo que refiere el interesado, se deduce que se trata de diferencias familiares de menos gravedad de lo que se deduce del suceso aludido.

¿Sueño? ¿Realidad?

Al guardia de Seguridad núm. 836, Eduardo Jiménez, de servicio en la calle de Méndez Alvaro, acercáronse anoche dos muchachos desconocidos, diciéndole que en los almacenes de la casa núm. 2 de dicha calle unos hombres se dedicaban á robar maderas.

Acudió el celoso agente de la autoridad al sitio donde eran precisos sus servicios, y dice que vió un hombre en el tejado de la casa del guardia de dichos almacenes.

Le intimó para que se entregara, y el del tejado no le hizo el menor caso.

Entonces el guardia sacó el revólver é hizo un disparo al aire.

Al oír la detonación, acudieron inmediatamente los guardias 723, 645, 763 y 837, y una pareja de la Guardia Civil.

El guardia les explicó lo ocurrido, y todos vieron con asombro que el ladrón había desaparecido.

Recordieron aquellos contornos y á nadie encontraron.

Del hecho dieron todos cuenta á sus superiores, y se retiraron chasqueados, pensando en sí todo aquello habría sido el sueño de un compañero ó una prueba de la astucia de un ratero.

Accidente del trabajo.

El matarife del Matadero de Cerdos Marmerto Lucas tuvo la desgracia de caerse en una de las naves de dicho establecimiento, fracturándose el muslo derecho.

En grave estado fué trasladado á su domicilio.

Caída.

El niño de tres años Julio Díaz Vila se cayó en la calle del Barco, núm. 39, ocasionándose heridas en los labios y cara, que fueron calificadas de pronóstico reservado por los profesores de guardia de la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, donde fué asistido.

Denuncia.

Don Alfonso del Castillo y de la Lama, abogado, denunció anoche ante el juez de guardia, que anoche lo era el municipal del distrito de la Inclusa, D. Antonio Domínguez, que ayer mismo habla entrado á su servidumbre una muchacha que salió de casa y no ha vuelto.

Da la casualidad que al mismo tiempo han desaparecido de la casa seis cubiertos de plata y un cazo y varios tenedores de postre del mismo metal.

Caído del tranvía.

José Alvarez Fernández, natural de Trubia, que habita Toledo, 102, tuvo la desgracia de caerse anoche al apearse del tranvía de Embajadores, fracturándose el brazo derecho.

Mundo eclesiástico

El monasterio de la Comunidad de religiosas Bernardas (Sacramento, 7) celebrará mañana setemismísima función á Nuestra Señora del Patrocinio, ocupando la sagrada cátedra el doctor D. José Verca.

Se hacen grandes preparativos en la mayor parte de los templos de Madrid para celebrar los novenarios á Nuestra Señora de la Concepción.

La mayor parte de los notables oradores de esta corte ocuparán la sagrada cátedra en los mencionados cultos.

La Academia de Jurisprudencia también celebrará solemne novenario á la excelsa patrona de España.

En la iglesia de San Pedro, uno de los templos en que se halla instalada una de las Cofradías más antiguas fundadas en Madrid á la Purísima Concepción, celebrará el presente año dicha novena con extraordinaria suntuosidad, pues á ello halláanse dispuestos los hermanos que la Archicofradía forman.

ZENTRAM







